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La magnitud de las lluvias
hizo intervenir al Ejército
La zona oriental del Valle de Alcudia y Sierra Madrona fue la más castigada por las inclemencias

En plena
aceituna

La situación ha sobreveni-
do en plena campaña de

recolección de la aceituna,
un producto por cuya cali-
dad se han venido movili-
zando almazaras y coopera-
tivas de la comarca. La su-
cesión de lluvias, viento y
también hielo ha provocado
ya pérdidas y, aunque ha-
brán de ser concretadas por
las organizaciones del sec-
tor, lo cierto es que se pre-
vén muy importantes. La
primera complicación fue la
imposibilidad de acceso a no
pocos olivares por encon-
trarse encharcados, a la par
de que mucho fruto cayó al
suelo con el riesgo de pu-
drirse antes de intentar ser
recuperado. Los hielos y el
viento contribuyeron a em-
peorar el panorama, aunque
al cierre de esta edición la
tregua de las lluvias facilitó
la labor de recolección.

La mayoría de poblaciones
afincadas en el Valle de Alcudia
y Sierra Madrona se han enfren-
tando a unas de sus vicisitudes
más duras, dado que las intensi-
dad de las precipitaciones regis-
tradas desde el último tramo del
mes de diciembre de 2009 pro-
vocaron daños y desastres toda-
vía por determinar. Unas conse-
cuencias que no sólo se han
notado en explotaciones agrope-
cuarias, sino también en casas,
calles e, incluso, infraestructuras
en las comunicaciones. Que en
apenas unas semanas se haya
completado la doble capacidad
que tiene el nuevo embalse del
Montoro, o la necesidad de la
presencia del Ejército lo dicen
todo al respecto.

San Lorenzo de Calatrava
ha sido, sin duda, la localidad
más castigada por cuanto sus
comunicaciones por carretera se
vieron seriamente dañadas a
consecuencia de la gran acumu-
lación de agua caída. Pero otros
puntos de la comarca también
vieron alterada su normalidad,
obligando a los servicios de
emergencias a hacer acto de
aparición y contribuir a facilitar
la vida cotidiana.

Toledano
destaca la
política
anticrisis
en 2009
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Redacción

La catástrofe acaeció en
plena temporada de recolección
de la aceituna, aunque fue mu-
cho más virulenta en la zona
oriental del Valle de Alcudia. San
Lorenzo de Calatrava se tornó en
este sentido en la localidad ma-
yormente afectada, especialmen-
te en lo que a las
infraestructuras
se refiere y, muy
particularmente,
a sus carreteras.

De hecho
el propio Ejército
tuvo que interve-
nir para reponer
provisionalmente
el puente que la
fuerza del agua
arrancó en el
cauce del río
Fresneda, puen-
te que posibilita-
ba el tránsito en
la carretera CR-
5044, en su kiló-
metro 13,4. Per-
sonal militar y
vehículos del Ba-
tallón de Inter-
vención en Emer-
gencias I (BIEM
I) y del Regi-
miento de Apoyo
a las Emergen-
cias (RAEM), de
la Unidad Militar
de Emergencias,
con sede en la
Base Aérea de
Torrejón de Ar-
doz (Madrid), se
encargó de la
instalación del
puente, tras es-
tabilizar y asegu-
rar primero la
propia calzada.

La respon-
sabilidad final de
estos trabajos se
realizaba en co-
laboración y total coordinación
con la Diputación Provincial de
Ciudad Real y con el conocimien-
to y acuerdo de la Junta de Cas-
tilla La Mancha. De esta manera,
el convoy de emergencia lo inte-
graron inicialmente un total de 37
efectivos, entre zapadores y per-
sonal de apoyo, con una dotación
de medios formado por vehícu-
los de comunicaciones, transpor-
te de personal, camiones, góndo-
las, vehículos modelo VAMTAC y

VEMPAR, este último para carga
de material pesado, así como di-
verso material logístico: una cis-
terna y una torre de iluminación.

El puente finalmente habi-
litado, el segundo que instala la
UME (Unidad Militar de Emergen-
cias) en España, se corresponde
con el modelo Bailey y mide en-
tre 24 y 32 metros de largo y 3,5

metros de ancho. Es una cons-
trucción de hierro que permite,
una vez asentado en su base so-
bre el terreno y construido en su
estructura metálica, el paso de
personal y vehículos con pesos de
hasta 50 toneladas aunque en los
primeros días quedó limitado a 20
toneladas de peso.

A esta carretera, que tam-
bién posibilita la comunicación
con Hoyo de Mestanza, se sumó
también la que une el municipio

sanlorenceño con Viso del Mar-
qués. En este caso los trabajos no
fueron tan aparatosos, siendo ne-
cesaria la eliminación del barro
para aplicar así una capa de pie-
dra seca sobre la que se echó za-
horra y se podía circular con pre-
caución según responsables de la
Diputación Provincial, entidad en-
cargada de la realización de estos

arreglos llevados
a cabo de mane-
ra urgente.

En otros
puntos del entor-
no la situación
no llegó a ser tan
preocupante por
las informaciones
llegadas a esta
redacción, aun-
que lo cierto es
que fueron no
pocos los lugares
que también se
vieron alterados
a consecuencia
de esas incle-
mencias. La pro-
pia Mestanza vio
anegadas mu-
chas parcelas y
así la de otros
términos munici-
pales como Sola-
na del Pino, a
donde hubieron
de acudir efecti-
vos de Protec-
ción Civil de
Puertollano el día
de Nochebuena.
Las calles de es-
ta localidad habí-
an sufrido los
efectos del agua
sin control que
arrastró barro y
piedras de una
sierra adyacente.

Los cami-
nos han sido
también muy
perjudicados, así
como los olivares

y el fruto cuya recolección se ha
visto seriamente alterada. La pre-
ocupación de los agricultores ha
quedado patente, por ejemplo, a
través de un escrito remitido por
la dirección de la Cooperativa ‘Vir-
gen del Carmen’ de Almodóvar
del Campo al Ayuntamiento, con
el fin de recabar su solidaridad
institucional a la hora de reclamar
ayudas a otras administraciones
para paliar los daños y pérdidas
de la presente cosecha.
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REPORTAJE

Oretania de Información Local

La mayoría de poblaciones
afincadas en el Valle de
Alcudia y Sierra Madrona se
está enfrentando a unas de
sus vicisitudes más duras,
dado que las intensidad de

las precipitaciones regis-
tradas desde mediados de
diciembre de 2009 ha pro-
vocado daños y desastres
todavía por determinar.
Unas consecuencias que no

sólo se han notado en
explotaciones agropecua-
rias, sino también en casas,
calles e, incluso, infraes-
tructuras en las comunica-
ciones. Que en apenas unas

semanas se haya completa-
do la doble capacidad que
tiene el nuevo embalse del
Montoro, o la necesidad de
la presencia del Ejército lo
dicen todo al respecto.

Las lluvias provocaron el caos en
numerosos puntos de la comarca

Un par de semanas necesitó el nuevo embalse de Montoro,
con 105,4 hm3 de capacidad, para rebosar y abrir com-

puertas. El 22 de diciembre almacenaba sólo 47,115 hm3 (el
44,7%) y el 11 de enero estaba ya por encima de su capaci-
dad oficial de almacenamiento con 107,531 hm3 según la CHG.
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Reportaje

Oretania de Información Local

Villamayor de Calatrava se vio afectada, funda-
mentalmente, tras las nevadas del segundo

fin de semana de enero. Dado que estas precipi-
taciones se producían sobre un terreno práctica-
mente colmado ya de agua a consecuencia de las
intensas lluvias que se iniciaron en el último tra-
mo de diciembre, lo cierto es que con el deshielo
de la nieve y las posteriores lluvias, se sobrevi-
nieron sobre la población diversas torrenteras
que acabaron por desbordar los cauces naturales.
Hasta el punto de que, como bien expresaba la
alcaldesa, Emilia Gijón, la del 12 de enero fue 

una noche “bastante angustiosa para todos los
vecinos de Villamayor de Calatrava”, dado que el
anegamiento alcanzó diversas calles y viviendas.
La situación fue tal que ni siquiera los bomberos

llegados pudieron hacer algo y se volvieron a ex-
pensas del descenso natural del volumen de

agua. A ello contribuyó la acción coordinada por
el Ayuntamiento churriago dado que, gracias al

trabajo realizado con una retroexcavadora, se pu-
dieron reconducir las aguas acumuladas hasta los
cauces naturales. No obstante, la alcaldesa reco-

mendaba prudencia a tenor de las previsiones.

Torrenteras desde las sierras en Villamayor

Sólo la imprudencia de algunos rompió ligera-
mente la normalidad con que se comportó el

río Tirteafuera a su paso por el casco urbano de
Argamasilla de Calatrava, cuyo barrio de Canta-
rranas sí que sufría hace ahora una década el
desbordamiento de este cauce a poco que llovie-
se un poco más de lo normal. Fue a raíz de
aquella situación que el Ayuntamiento renovó re-
des de colectores y saneamientos, con una fuerte
inversión para evitar precisamente lo que ahora
se ha logrado. Aunque aquellos episodios de an-
taño provocaron ciertos temores entre algunos 

vecinos y hubo una vigilancia constante por par-
te de los servicios municipales, lo cierto es que

el gran cauce del Tirteafuera en los primeros dí-
as de enero se contuvo a pesar de la gran canti-
dad de agua que llevaba. De hecho el alcalde ra-
banero, Fernando Calso, llegó a decir que “si es-

ta cantidad de agua que ha caído estos días se
hubieran producido hace diez años, la situación
hubiera sido muy distinta a la que actualmente

se está produciendo”, en referencia a esa norma-
lidad que esta vez sí que reinó para los vecinos

de las calles Tirteafuera, Limón o Cervantes.

El Tirteafuera se contuvo en Argamasilla

Nuevas ayudas para los pueblos,
las empresas y los particulares

Redacción

Tras la petición efectuada
por el Gobierno de Castilla-La
Mancha, los municipios, empre-
sas y particulares de la provincia
afectados por la lluvia y las inun-
daciones de las últimas semanas
podrán solicitar las ayudas que
establece el Real Decreto-ley
12/2009.

Dicha norma se aprobó
con carácter urgente el pasado
verano para paliar los daños pro-
ducidos por los incendios fores-
tales y otras catástrofes natura-
les y su plazo de aplicación con-
cluía el 1 de noviembre, por lo
que los perjuicios provocados por
las riadas en Ciudad Real queda-
ban fuera de estas líneas de ayu-
da pública. 

Ante esta situación, una de
las primeras iniciativas adoptadas
por el Gobierno regional para ha-
cer frente a las pérdidas causa-
das por las inundaciones fue so-
licitar la ampliación del plazo de
aplicación del Real Decreto-Ley,
petición que hizo efectiva el Con-
sejo de Gobierno del 29 de di-
ciembre de 2009. Ya el 12 de
enero de 2010 el Ministerio de
Política Territorial se puso en con-
tacto con el presidente Barreda
para confirmarle que la deman-
da había sido atendida y que las
localidades de la provincia afec-
tadas tendrán derecho a benefi-
ciarse de las medidas para paliar
los daños. 

Representantes provincia-
les del Gobierno de Castilla-La
Mancha y de la organización

agraria ASAJA se reunieron a me-
diados de enero para hacer una
primera estimación de las pérdi-
das en cultivos y plantaciones y
de los daños que el agua había
causado a las infraestructuras
agrarias, caminos, acequias, etc.
La conclusión alcanzada no fue
otra que era todavía pronto para
hacer una valoración correcta de
las pérdidas.

Sin embargo, desde la or-
ganización de Cooperativas Agro-
Alimentarias de Castilla-La Man-
cha ya se estimaba que la reduc-
ción de la cosecha de olivar al-
canzará hasta un 50% en el con-
junto de la provincia ciudadreale-
ña. La situación, se apuntaba en
nota de prensa, era dramática
tanto para la economía de oleicul-
tores como de almazaras.FrFr
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En números anteriores del
periódico ‘Los Pueblos’

hemos tratado las luces y las
sombras (oportunidades y
debilidades) y la mejor estrate-
gia de desarrollo para la comar-
ca del Valle de Alcudia. En esta
ocasión vamos a ocuparnos de
la necesidad de intervención y
prioridades que nos hemos
marcado desde la Asociación
para el Desarrollo Sostenible
del Valle de Alcudia en los pro-
gramas de desarrollo rural que venimos
ejecutando.

La solución al grave problema del
despoblamiento, pasa por aplicar una
estrategia que incida en diferentes ámbi-
tos de actuación y combine los recursos
económicos, sociales, culturales y me-
dioambientales de la comarca, capaz de
desarrollar todo el potencial de la misma
a medio y largo plazo, de forma que se
mejoren las opciones de las futuras ge-
neraciones, mejorando la calidad de vida
de nuestros pueblos.

Cada vez resulta más incuestiona-
ble, que para superar los procesos de
despoblamiento se deben equiparar los
niveles de calidad de vida de la zo-
nas rurales con los de las zonas ur-
banas, al mismo tiempo que se mantie-
nen los empleos actuales y se gene-
ran otros nuevos; para la generación
de estos empleos los sectores que reúnen
mayores potencialidades en la comarca
son, como básico o principal,  la trans-
formación y comercialización de las pro-
ducciones agroganaderas de calidad, y
como sectores sobre los que basar la di-
versificación el sector de servicios a la co-
munidad, sector medioambiental (energí-
as alternativas), sector turístico y cultu-
ral. 

Para frenar los procesos de des-
poblamiento y recuperar activos en el
mercado de trabajo, resulta imprescindi-
ble la incorporación de mujeres y jó-
venes a dicho mercado laboral y la in-
troducción de las nuevas tecnologí-
as en los procesos productivos y de co-
mercialización.

Dentro de las posibilidades de las
medidas permitidas para el Eje LEADER
del Programa de Desarrollo Rural 2007-
2013 de Castilla-La Mancha. Los efectos
esperados, las prioridades elegidas y ob-
jetivos son los siguientes, por orden de
importancia:

Prioridad 1.- FRENAR LOS
PROCESOS DE DESPOBLAMIENTO.
(A partir de la medida de ‘Mejora de la ca-
lidad de vida en las zonas rurales y fo-
mento de la diversificación de la econo-
mía rural’).

Objetivos.-
- Mejorar la calidad de vida de los

habitantes del medio rural.
- Favorecer actuaciones que frenen

el deterioro de los núcleos de población

más pequeños.
- Mejorar y renovar las infraestruc-

turas rurales deficientes.
- Favorecer que las personas que

viven y trabajan en el medio rural puedan
seguir haciéndolo en igualdad de condi-
ciones a las que residen en el medio ur-
bano.

- Afrontar los servicios de atención
para las nuevas necesidades de las fami-
lias que habitan en las zonas rurales.

- Mejorar y ampliar la dotación de
infraestructuras y servicios básicos, al ob-
jeto de reducir los desequilibrios exis-
tentes entre zonas urbanas y rurales.

- Viabilizar el empleo existente y

generar nuevos empleos. (relacionado
con prioridad 2)

- Mejorar la capacidad de organiza-
ción de las respectivas comunidades.

Prioridad 2.- DESARROLLAR LA
CAPACIDAD LOCAL DE CREACIÓN
DE EMPLEO Y DIVERSIFICACIÓN.
(A partir de la medida de ‘Fomento de la
diversificación de la economía rural’. Di-
versificación hacia actividades no agríco-

las. Creación y desarrollo de microempre-
sas. Fomento de actividades turísticas.
Conservación y mejora del patrimonio ru-
ral. Formación e Información.)

Objetivos:
- Transformar y comercializar las

producciones agroganaderas de calidad,
utilizando las nuevas tecnologías.

- Diversificar la actividad económi-
ca y fuentes de ingresos del medio rural.
Diversificar la actividad agrícola hacia
otras actividades y sectores. 

- Favorecer la inserción laboral de
mujeres y jóvenes.

- Fomentar la creación y consolida-
ción de PYMES en nuevos sectores emer-

gentes de actividad.
- Valorizar y conservar las

zonas de alto valor natural para
que permitan el desarrollo so-
cioeconómico.

- Mejorar el nivel de utili-
zación de las nuevas tecnologí-
as en las microempresas del
medio rural.

- Fomentar las activida-
des en el sector turístico. Mejo-
rar la calidad y ampliar la red de
infraestructuras turísticas y de

acceso. Potenciar la red de alojamientos
rurales diseñando canales de promoción
y comercialización.

- Incentivar actuaciones encamina-
das a la valoración económica del patri-
monio cultural, histórico y natural. Valo-
rizar los recursos endógenos locales: ca-
za, gastronomía, etnografía...

- Posibilitar la especialización y di-
ferenciación comarcal en base a sus re-
cursos turísticos genuinos.

- Mejorar el potencial turístico y
de atracción de visitantes de los núcleos
rurales a través de actuaciones de con-
servación y renovación de sus recursos
patrimoniales y paisajísticos.

- Incrementar la sensibilización de
los ciudadanos en la conservación y me-
jora de sus recursos.

- Formar a la población local en el
uso de la tecnologías de información y co-
municación.

- Promover el espíritu emprende-
dor y fomentar nuevas iniciativas empre-
sariales que consoliden la estructura eco-
nómica del medio rural. 

- Facilitar asesoramiento y servicios
empresariales a quienes tengan ideas que
quieran convertir en proyectos empresa-
riales.

- Dinamizar e incentivar la partici-
pación de la población, agentes económi-
cos y sociales en el desarrollo de la estra-
tegia. Facilitar la formación e información
necesa de agentes económicos y socia-
les.

‘Programa Territorial de
Desarrollo Rural 2007-2013’

ASOCIACIÓN PARA EL DESARROLLO
SOSTENIBLE DEL VALLE DE ALCUDIA

Centro de Desarrollo Rural
del Valle de Alcudia (CEDER)

Teléfono: 926 483 400
Mail: cedercam22@local.jccm.es

Página web: ‘www.valledealcudia.eu’
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ACTUALIDAD

Oretania de Información Local

Se crea la Asociación para la Promoción del Aceite del Valle de Alcudia y Sierra Madrona

El aceite alcudiano pronto
dispondrá de una D.O.

Redacción

Una decena de cooperati-
vas y empresas almazaras de
aceite de oliva del sur de la pro-
vincia de Ciudad Real han crea-
do la Asociación para la Promo-
ción del Aceite Valle de Alcudia y
Sierra Madrona, con la que pre-
tenden producir aceite con ‘cer-
tificado de calidad Valle de Alcu-
dia’ como paso previo a la Deno-
minación de Origen.

El objetivo es conseguir
una certificación de calidad ga-
rantizando los parámetros míni-
mos exigibles para cumplir con
los requisitos para que posterior-
mente, a medio plazo, “el aval
de la marca Valle de Alcudia nos
permita lograr la Denominación
de Origen”, ha explicado el pre-
sidente de la Asociación, Antonio
León Tirado.

“Estamos comprobando el
nivel de calidad que tiene nues-
tro aceite, derivado de la concien-
ciación de los olivicultores de la
zona y del tratamiento en muchos
casos ecológico que realizan los
productores, unido a la profesio-
nalidad de las almazaras y coope-
rativas y hemos pensado en po-
ner en valor el fruto natural de
nuestra tierra”, ha agregado.

La calidad actual de los
aceites que se extraen de las co-
operativas que conforman la Aso-
ciación “es extraordinaria”, según
León Tirado. “Creemos que con
un pequeño compromiso de los
productores y esfuerzo de cada
una de las cooperativas podre-
mos cumplir con la normativa y
parámetros de producción, para
obtener un aceite garantizado
con el sello de certificado de ca-
lidad, que ponga en valor las ca-
racterísticas de la producción de
esta zona”, afirma.

Para lograr el certificado de
calidad es necesario “trabajar la
aceituna en temperatura fría de
batido, y continuar el proceso de
la manera más exigente posible
para lograr la acidez, y nivel de
peróxidos, entre otros, que con-
cedan a nuestro aceite unas des-
tacables” características organo-
lépticas.

Las empresas asociadas
son la Cooperativa Virgen del Car-
men (Covicar) y Aceites Baos de

Almodóvar del Campo; la Coope-
rativa Nuestra Señora de los Ba-
ños y Aceites Sierra Morena de
Fuencaliente; la Cooperativa
Nuestra Señora de la Encarnación
de Abenójar y la Cooperativa Cris-
to de Orense de Brazatortas.

También, la Cooperativa
Nuestra Señora del Rosario de Vi-
llamayor y La Amistad de Hino-
josas, ambas de Calatrava; la Co-
operativa de olivicultores de Ca-
bezarrubias del Puerto y la alma-
zara El Mesto de Puertollano.

Todas estas cooperativas
aglutinan entre todas una super-
ficie de 10.466 hectáreas del sur
de Ciudad Real, en el entorno del
futuro Parque Natural Valle de Al-
cudia y Sierra Madrona.

La marca del Valle de Alcu-
dia “será equivalente a un aceite
virgen extra de máxima calidad
garantizada”, con un 50 por cien-
to mínimo de aceituna cornicabra
o picual, mezclada con las otras
variedades de la zona, como ho-
jiblanca, arbequina, manzanilla,
gordal o limoncillo.

Una parte del aceite que se
extraiga la próxima temporada ya
llevará el sello de certificado de
calidad, para lo cual “estamos re-
alizando un plan de formación
con los técnicos de las almazaras”
para que realicen el tratamiento
exigible al certificado, señala.

En breve
León Tirado afirma que,

por otro lado, “estamos desarro-
llando el resto de tareas promo-
cionales para poner en valor el
producto que obtendremos a par-
tir del mes de febrero o marzo”
de 2010.

La zona de producción que
abarca la Asociación para la Pro-
moción del Aceite Valle de Alcu-
dia y Sierra Madrona puede pro-
ducir una media de unos 5 millo-

El presidente de la Diputación Provincial de
Ciudad Real, Nemesio de Lara, recibió en la

mañana del pasado día 4 de septiembre de
2009 en el Palacio provincial a representantes
de la Asociación para la Promoción del Aceite
Valle de Alcudia y Sierra Madrona, con su presi-
dente, Antonio León Tirado, a la cabeza.
Esta asociación está conformada por empresas
y cooperativas de once pueblos diferentes y
entre sus fines figura prestigiar el aceite que se
obtenga en la zona de producción de la que
será en el futuro Denominación de Origen
‘Aceite Valle de Alcudia’.
El territorio que delimita el ámbito de influencia
de la Asociación elabora aceite a partir de cin-

cuenta millones de kilogramos de aceituna.
De Lara ha animado a los representantes de la
asociación a continuar en la idea de creación
de marca de calidad colectiva Valle de Alcudia
como forma de incorporar valor añadido a un
aceite de tan excelente calidad como el que se
produce en esa zona, avanzando en la conse-
cución de mejores vías de comercialización,
aplicando iniciativas de investigación, protec-
ción de su propio prestigio, etcétera.
Asimismo, se ha comprometido el presidente
de la Diputación Provincial de Ciudad Real a
financiar parte de los gastos que llevan apare-
jados las acciones que se han emprendido y
que se van a llevar a cabo en el futuro.

nes de kilogramos de aceite, de
los cuales una parte que determi-
nará la empresa certificadora, lle-
vará el sello de ‘Calidad Certifi-

cada Valle de Alcudia’ que apa-
recerá debajo de cada una de las
marcas comercializadas, precisa
León Tirado.

Lo ideal, no obstante, sería
“unirnos todos y venderlo bajo
una misma marca”, sugiere An-
tonio León Tirado.

La Asociación para la Promoción del
Aceite Valle de Alcudia celebró re-

cientemente una jornada sobre la
Marca de Calidad del aceite de oliva
Virgen Extra. Este es el primer en-
cuentro de un curso de capacitación
destinado a todos los agentes implica-
dos en la producción, gestión y co-
mercialización de este producto de ca-
lidad.
El foro, celebrado en las instalaciones
de la Cooperativa Virgen del Carmen
(COVICAR) de Almodóvar del Campo,
congregó también a representantes de
varias almazaras y cooperativas de la
comarca, como la de Nuestra Señora
de la Encarnación de Abenojar, Cristo
de Orense de Brazatortas, El Mesto de
Puertollano, Nuestra Señora del Rosa-

rio de Villamayor de Calatrava, Aceites
Baos de Almodóvar del Campo, La
Amistad de Hinojosas, Centro de Re-
cepción de Cabezarrubias del Puerto y
Aceite Sierra Morena de Fuencaliente.

Objetivo de las jornadas
“El objetivo de estas jornadas formati-
vas de la Asociación para la Promo-
ción del Aceite Valle de Alcudia con-
sistía en potenciar la formación conti-

nua con el fin de cualificar a todos los
agentes involucrados en la producción
y gestión de la marca de calidad en la
excelencia de la producción de aceite
de oliva virgen extra y la gestión de
las estructuras productivas y de co-
mercialización”, explica el responsable
técnico de la Marca de Calidad.

Un curso para reconocer
la calidad

El curso de capacitación destinado a
todos los agentes implicados en la
producción, gestión y comercialización
de este producto de calidad contiene
un módulo específico para el personal
con responsabilidad en los ámbitos de
control de la calidad, procesos y ges-
tión.
Para comenzar se está haciendo una
introducción a las marcas de calidad y
sus procesos de certificación, para, a
continuación, comenzar con los con-
ceptos básicos y las variables que
influyen en la calidad del Aceite de
oliva Virgen. Por último, se realizará
una iniciación al análisis sensorial,
para poder controlar con garantías la
calidad durante todo el proceso pro-
ductivo.

La Asociación para la Promoción del
Aceite Valle de Alcudia inicia un curso

para capacitar a sus agentes
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El Gobierno regional ha invertido 280.000 euros en esta infraestructura

Fuencaliente dispone desde
octubre de un punto limpio

Redacción

El delegado provincial de la
Consejería de Industria, Energía
y Medio Ambiente, Juan José
Fuentes, inauguraba a principios
de octubre el nuevo punto limpio
de Fuencaliente. El Gobierno de
Castilla-La Mancha ha invertido
280.000 euros para construir es-
ta instalación, que se destinará a
la recepción, control y posterior
reciclado de residuos volumino-
sos urbanos.

Se encuentra junto al fu-
turo polígono industrial y a las ac-
tuales infraestructuras deportivas
de Fuencaliente y el acceso prin-
cipal se realiza a través de la ca-
rretera N-420.

Detalles del punto limpio
El punto limpio ocupa una

parcela de más de tres mil metros
cuadrados cedida por el Ayunta-
miento de los que mil ochocien-
tos pertenecen al punto limpio
propiamente dicho y el resto a
una campa destinada a albergar
los residuos de la construcción de
forma temporal hasta que una
planta móvil cada cierto espacio
de tiempo proceda a su trata-
miento y correspondiente recicla-
do.

Las instalaciones del punto
limpio cuentan con tres contene-
dores de grandes dimensiones,
con capacidad de hasta treinta
metros cúbicos, y de otros más
pequeños para ropa usada, acei-
te mineral y vegetal, pilas y ba-
terías, pinturas, papel, vidrio y
plástico. Además, dispone de una

caseta para el personal de control
y vigilancia, y gracias a un acuer-
do con el Ayuntamiento, está do-
tado de energía eléctrica, al per-
mutarse la instalación solar foto-
voltaica por un tendido eléctrico,
así como de riego por goteo que
se suministra desde la red del po-
lígono industrial.

Al acto de inauguración
asistió la mayoría de la Corpora-
ción Municipal de Fuencaliente
con su alcalde, Santiago Canal, a
la cabeza, quien expresó su agra-
decimiento al Gobierno regional
por haber dotado al pueblo de
Fuencaliente de una infraestruc-
tura tan necesaria, máxime cuan-
do este municipio se encuentra
incluido dentro del futuro Parque
Natural de Sierra Madrona y Va-
lle de Alcudia.

Miguel Lacruz
supervisó las
obras FEIL de
Abenójar y
Cabezarados

Redacción

El subdelegado del Go-
bierno de España en la provin-
cia de Ciudad Real, Miguel La-
cruz, constató cómo los alcal-
des han sabido sacarle el má-
ximo rendimiento al dinero re-
cibido del Fondo de Inversión
Local en las localidades de
Abenójar y Cabezarados, pro-
moviendo obras que redunda-
rán en la mejora de los servi-
cios que ofrecen a sus vecinos.

El alcalde de Abenójar,
Damián García, y su equipo de
Gobierno han sido los que de-
cidieron los proyectos a los
que destinarían los 286.367
euros que le correspondió a su
localidad en el reparto del Fon-
do de Inversión Local, decan-
tándose por siete proyectos de
construcción de una nave al-
macén para aperos agrícolas,
una pista de pádel, un campo
de tiro al aire, la mejora del fir-
me y el pavimento de la calle
La Bomba y la travesía de las
escuelas, el asfaltado de la ca-
lle Cantarranas o el acondicio-
namiento del centro social.

Cabezarados
Por último, en el muni-

cipio de Cabezarados, su alcal-
desa, María del Prado Ruiz, re-
cogiendo el sentir de sus veci-
nos, ha apostado por emplear
los casi 65.000 euros asigna-
dos en la construcción de un
anillo para plaza de toros, la
instalación de reductores de
velocidad y el acondiciona-
miento del saneamiento de la
calle San Antón.

La reinauguración del Centro Social Polivalente de Fuencaliente, tras las
obras de remodelación que experimentó el año 2008, fue motivo para que

cultura y democracia se dieran la mano en un emotivo acto que también tuvo
tiempo para las sonrisas y la música. La cita se abrió con la representación
teatral titulada ‘El dentista, la Evarista, y los cuatro de la lista’.

El alcalde de Abenójar, Damián García Bravo, ha sido recibido en el Palacio pro-
vincial por el presidente de la Diputación, Nemesio de Lara, quien ha escuchado

por parte del regidor local la situación en la que se encuentra el municipio así
como las necesidades más urgentes. Entre ellas ha destacado la futura Obra
Hidráulica de separación y canalización de dos tipos distintos de aguas residuales.
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Redacción

El director general de la
Presidencia de la Junta de Co-
munidades de Castilla-La Man-
cha, Luis Miguel Maza, ha cursa-
do una nueva visita a la locali-
dad ciudadrealeña de Almodóvar
del Campo para conocer de pri-
mera mano la realidad y proyec-
tos ejecutados, en este caso, en
las pedanías de Navacerrada, Tir-
teafuera, La Bienvenida y Minas
del Horcajo.

Se trataba de las cuatro
pedanías que le quedaban pen-
dientes de conocer y para ello se
ha trasladado en compañía del al-
calde de Almodóvar del Campo,
Vicente de Gregorio, quien ade-
más de explicarle lo hecho duran-
te el pasado año de 2009, avan-
zó las líneas maestras de lo que
serán los nuevos proyectos y que,
como bien explica, “se harán con-
forme a los deseos de los ciuda-
danos y sus alcaldes pedáneos
como hasta ahora; nuestro Ayun-
tamiento será un
mero coordi-
nador”.

El direc-
tor general
reiteró el inte-
rés del Gobier-
no castellano-
manchego por
incrementar la
calidad de vi-
da de todos
los ciudada-
nos, indepen-
dientemente
del tamaño y
ubicación del
núcleo de po-
blación en el que
habiten y avanzó que, en breves
fechas, será emitida una nueva
orden del Fondo de Acción Espe-
cial para pequeños municipios,
que habrá de dar cobertura tam-
bién a las necesidades de las pe-
danías expuestas a través de sus
correspondientes alcaldes

Por su parte, Emilio Valien-
te, como coordinador de aldeas
ante el Ayuntamiento de Almodó-
var del Campo, expresó su satis-
facción por el apoyo que estos
anejos recaban no solamente del
Consistorio almodovareño, sino

El director general de la Presidencia mostró el apoyo del Gobierno regional a estos núcleos

Luis Miguel Maza visitó las
pedanías almodovareñas
también de la Junta de Comuni-
dades de Castilla-La Mancha y
de la Diputación Provincial de
Ciudad Real.

Cambio de las necesidades
Estos esfuerzos interadmi-

nistrativos han permitido cubrir
“casi al cien por cien los servi-
cios de que disponemos”, hasta el
punto de que, añadió, “cuando
termine la presente legislatura
habrá habido un importante cam-
bio en las necesidades de las al-
deas, con obras que han permi-
tido otra serie de mejoras”.

Entre las
pedanías visi-
tadas en esta
última ronda
por el director
general de la
Presidencia,
cabe referir
que en Nava-
cerrada, el re-
presentante
pedáneo Re-
yes Díaz expli-
có la rehabili-
tación a la
que ha sido
sometido el

centro social
polivalente en es-

tos últimos meses y señaló que
entre los próximos objetivos de
este núcleo están la ejecución de
un nuevo paseo urbano y el arre-
glo de un antiguo pilar.

En Minas del Horcajo, las
autoridades conocieron las obras
realizadas en los muros del ce-
menterio y en los accesos a la an-
tigua iglesia. En La Bienvenida hi-
cieron lo propio con la rehabilita-
ción del edificio municipal. Y en
Tirteafuera comprobaron los re-
sultados de los trabajos en el sa-
lón multicultural.

De Gregorio: 
“Los nuevos 

proyectos se harán 
conforme a los 
deseos de los 

ciudadanos y sus 
alcaldes pedáneos 

como se hacía 
hasta ahora”
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Redacción

A finales del pasado mes
de septiembre se abría un perio-
do de tiempo en el que iba a ser
sometido a información pública el
procedimiento de aprobación del
Plan de Ordenación de los Re-
cursos Naturales (PORN) del Va-
lle de Alcudia y Sierra Madrona,
dentro de la tramitación reglada
necesaria para la creación de un
parque natural en estos parajes
de la zona sur de la provincia ciu-
dadrealeña.

Paralelamente y también
de la mano del Organismo Autó-
nomo de Espacios Naturales de
Castilla-La Mancha, iniciaba tam-
bién trámite de audiencia a los in-
teresados en este procedimiento
de aprobación del PORN, que
afecta a los términos municipa-

les de Almodóvar del Campo, Bra-
zatortas, Cabezarrubias del Puer-
to, Fuencaliente, Hinojosas de
Calatrava, Mestanza, San Loren-
zo de Calatrava, así como, Sola-
na del Pino.

El objeto era garantizar la
personación de todos los posibles
interesados y la defensa de sus
intereses. Durante todo este pe-
riodo, el correspondiente expe-
diente pudo ser examinado a
efectos de formular alegaciones,
presentar los documentos y justi-
ficaciones que estimen pertinen-
tes.

Para ello se podía acudir a
cualquiera de los ayuntamientos
de los municipios mencionados,
así como en los núcleos de San
Benito, El Hoyo y Solanilla del Ta-
maral. También en los servicios
provinciales del Organismo Autó-

nomo de Espacios Naturales de
Castilla-La Mancha en Ciudad Re-
al, en la Delegación Provincial de
Industria, Energía y Medio Am-
biente de Ciudad Real, en los ser-
vicios centrales del Organismo
Autónomo y en la propia web de
la Junta de Comunidades de Cas-
tilla-La Mancha.

Al cierre de esta edición la
Administración autonómica, com-
petente en este proceso, todavía
no había dado a conocer una re-
solución respecto a este proceso
y a las alegaciones presentadas.

En cuanto a las administra-
ciones locales pocas se habían
manifestado públicamente y en
comunicados de prensa respecto
a este proceso. El Ayuntamiento
de Almodóvar del Campo sí lo hi-
zo y expresó su conformidad con
el contenido del borrador del

PORN conforme había sido hecho
público por la Junta de Comuni-
dades de Castilla-La Mancha.

Vicente de Gregorio García,
alcalde almodovareño, explicó ya
entonces que una vez analizada
la documentación remitida en es-
te proceso, no existía objeción al-
guna por parte del Ayuntamien-
to a que este documento recibie-
se luz verde. “No tenemos previs-
ta la formulación de alegación al-
guna y hemos de destacar la es-
pecial sensibilidad que se conce-
de a la preservación del yacimien-
to de Sisapo como espacio histó-
rico, del monumento natural de
los Castillejos Volcánicos de La
Bienvenida y a la reserva fluvial
del río Guadalmez y en todo lo
demás estamos completamente
de acuerdo como integrantes de
este futuro parque natural”, indi-

có el alcalde.
Una sensación que, según

De Gregorio, habría de extender-
se al resto de municipios integra-
dos a tenor de cómo había evo-
lucionado en los meses preceden-
tes los procesos de participación
previa y debate a la búsqueda
de conclusiones comunes.

No obstante, en febrero
del pasado año el Partido Popular
de Ciudad Real se reunió con al-
caldes de este mismo partido en
la zona, indicando en nota de
prensa que la falta de informa-
ción que entonces existía respec-
to a este proceso había genera-
do una profunda preocupación. Al
parecer, esa situación estaba pa-
ralizando muchos proyectos. Por
ello la cuestión también fue de-
batida en las Cortes regionales.

Izquierda Unida
Izquierda Unida, a través de su grupo

municipal en el Ayuntamiento de
Puertollano, ha planteado seis alegacio-
nes que intentan corregir, según esta
formación, presiones de los ámbitos
político, ganadero y cinegético. La prin-
cipal es que el área a proteger coincida
con el territorio natural de la zona, es
decir, se amplía a las 207.869 hectáre-
as. También y en relación a la principal,
aluden a otras zonas a incluir como
zona periférica de protección. A desta-
car también la relacionada con los usos
recreativos, como por ejemplo la prácti-
ca autorizada del senderismo.

Ecologistas
Ecologistas en Acción-Valle de Alcudia,

que no comparte el procedimiento
seguido en la elaboración del PORN, no
acepta la delimitación de esta futura re-
serva natural porque, dice este colecti-
vo, se protege menos de la mitad del
espacio y lamentan que la reserva flu-
vial del río Guadalmez se limite sólo al
cauce y no también a sus aledaños.
También alegan por la “ridícula” zona
periférica de protección para zonas inte-
riores como Solana del Pino, El Hoyo o
Minas del Horcajo y no entienden que la
actividad cinegética pueda seguirse
practicando con “normalidad”.

Aproca
La Asociación de Propietarios Rurales

para la Gestión Cinegética y Conser-
vación del Medio Ambiente en Castilla-
La Mancha (APROCA), recuerda primero
que el 37% del espacio delimitado en el
PORN corresponde a asociados del co-
lectivo. Las alegaciones planteadas van
en la línea de que los propietarios de
las fincas cinegéticas puedan seguir
desarrollando su actividad como hasta
ahora y desde hace décadas. Los usos
de futuras construcciones, los trata-
mientos sanitarios, ganaderías intensi-
vas, o la recogida del corcho son algu-
nas referencias de sus alegaciones.

Acodeval
Oposición es la palabra que mejor

define la postura de entrada ante
este borrador que mostró la Asociación
para la Conservación y Defensa del Va-
lle de Alcudia (ACODEVAL). Este colecti-
vo consideraba que no se ha tenido en
cuenta la opinión de ganaderos y agen-
tes sociales, recordando que casi el
100% de las hectáreas contempladas
en el PORN pertenecen al sector priva-
do. Su postura radica en que no se ha
de limitar ningún uso tradicional de la
ganadería y de la agricultura, exigiendo
compensaciones económicas por la pér-
dida de renta que prevé este colectivo.

El parque natural, en la recta final
El Organismo Autónomo de Espacios Naturales sometió a información pública el borrador del PORN para este paraje

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Pueblos del Valle de Alcudia y Sierra Madrona. 1/2010.



9PueblosEnero 2010

ENTREVISTA

Oretania de Información Local

Isabel Rodríguez García
(Abenójar, 1981), portavoz
del Gobierno de Castilla-La
Mancha, analiza en esta

entrevista concedida a ‘ore-
tania.es’ su particular
visión sobre los asuntos de
mayor candencia informati-

va en la región a la par que
hace un exhaustivo balance
sobre su intensa andadura
política tanto en su etapa

de senadora por Ciudad
Real como en los años que
lleva dedicados a esta
comunidad autónoma.

« La gente detesta más las luchas
políticas cuando lo pasa mal »

Diego Rodríguez

Recientemente se ha cumpli-
do el ecuador de la actual le-
gislatura en Castilla-La Man-
cha. A grandes rasgos, ¿qué
balance de ésta hace la por-
tavoz del Gobierno de Casti-
lla-La Mancha?

Yo creo que han sido dos
años de mucho trabajo y esfuer-
zo. Pero sobre todo dos años en
los que nos hemos enfrentado a
un problema supranacional como
la crisis económica que atravie-
sa todo el mundo y nuestra co-
munidad autónoma. Un hecho
que nos ha obligado a replante-
ar las políticas que se iban a lle-
var a cabo. No en vano, el presi-
dente Barreda fue el primero en
España en hablar de crisis y, por
consiguiente, el primero en po-
ner medidas sobre la mesa para
atajar la crisis y paliar la situa-
ción. En esa síntesis podrían re-
sumirse estos dos años. Y todo
ello con un liderazgo nacional
planteando desde el principio
medidas muy importantes, la
más destacada de ellas el Pacto
por Castilla-La Mancha. Así, he-
mos ido poniendo muchas medi-
das tanto para autónomos como
para inversión en obra pública,
promoción de viviendas público-
privadas y así un largo etcétera.

Entre estas medidas destaca
el Pacto por Castilla-La Man-
cha, la ‘hoja de ruta’ a se-
guir en la región para salir de
la crisis. ¿Cómo valora la por-
tavoz del Ejecutivo autonó-
mico esta iniciativa?

Este verano hemos pues-
to en marcha el gran Pacto por
Castilla-La Mancha. Una iniciati-
va del Gobierno regional en coa-
lición con agentes sociales, ayun-
tamientos, diputaciones, empre-
sarios, sindicatos… Todo ello
buscando el objetivo fundamen-
tal de combatir la crisis. Entre las
múltiples medidas del Pacto por
Castilla-La Mancha se encuentra
el Plan de Choque por el Empleo,
que ha sido también una medi-
da pionera en el panorama na-
cional y muy aplaudida por otras
comunidades autónomas. El Plan
de Choque por el Empleo les da
un sueldo a aquellas familias en
paro que lo estaban pasando
mal. Además, no es un subsidio,
sino que estas personas están
trabajando, formándose para el
futuro y recibiendo un salario. Así
las cosas, el Gobierno de Casti-
lla-La Mancha se siente respalda-

do por la sociedad, que se ha
unido con nosotros para salir de
esta situación de crisis.

Un pacto que no ha contado
con el apoyo del Partido Po-
pular (PP) de Castilla-La
Mancha. ¿Por qué cree que el
grupo popular no se ha su-
mado a esta iniciativa?

Nos hubiese gustado que
el Partido Popular se sumara al
Pacto, y creo que a muchos vo-
tantes del Partido Popular tam-
bién les hubiese gustado que su
partido se hubiera sumado a es-
ta iniciativa. Porque cuando los
momentos son difíciles, los ciu-
dadanos esperan que los políti-
cos dejemos atrás nuestras lu-
chas partidistas y nos unamos de
forma responsable para dar una
respuesta a estos problemas. Si
la gente de por sí detesta las lu-
chas políticas, mucho más cuan-
do lo están pasando mal. Yo creo
que hubiera sido de responsabi-
lidad política y también de sen-
sibilidad social al menos haber-
se sentado a la mesa de negocia-
ción, porque si tan seguros están
de tener la receta para salir de
la crisis lo normal es que la di-

gan. Yo no sé si el Pacto por Cas-
tilla-La Mancha será la receta
mágica para salir de la crisis, pe-
ro sin duda es un buen instru-
mento para articular el presente
y el futuro de la región. En resu-
men, el Partido Popular se ha
quedado aislado porque así lo ha
querido. Gobierno, patronal y
sindicatos tenemos muchas dis-
crepancias, pero sí tenemos un
objetivo común que es el interés
general de Castilla-La Mancha,
que es lo que hemos alcanzado
con el Pacto por Castilla-La Man-
cha. En esta región hemos sabi-
do adaptarnos a esta situación y
elaborar políticas y presupues-
tos que sean capaces de com-
batir la crisis.

¿Qué impacto están teniendo
estas medidas en la provin-
cia de Ciudad Real?

Cualquier persona de cual-
quier municipio que esté en si-
tuación de desempleo y no cobre
ningún tipo de subsidio puede
acercarse a cualquier oficina del
Servicio Público de Empleo de
Castilla-La Mancha, lo que se co-
noce como el Sepecam, y solici-
tando su credencial de empleo

puede trabajar para su ayunta-
miento y contar así con un sala-
rio. Además, cualquier construc-
tor que tuviera planificado cons-
truir vivienda de renta libre pero
que al precio actual no podría
venderla, sabe que puede optar
a construir vivienda público-pri-
vada, lo que permite a los ciu-
dadanos acceder a una vivienda
digna a un precio más asequi-
ble. Asimismo, el Gobierno regio-
nal se ha marcado tres sectores
estratégicos sobre los que inci-
dir para posicionarnos y salir de
la crisis, y esta provincia es cla-
ro ejemplo. Éstos son el sector
aeronáutico, el sector de las
energías renovables y el sector
del turismo rural. Puertollano es
buen ejemplo de ello. Y otros
ejemplos son el Aeropuerto Cen-
tral Ciudad Real, las centrales de
energías renovables que se están
llevando a cabo y los planes de
dinamización turística.

Tres sectores que hace sólo
unos años parecían una uto-
pía en esta comunidad autó-
noma…

Efectivamente. Por ejem-
plo, hace unos días inauguramos

tres nuevos tramos de autovía
(A-43); pues hace unos años era
impensable que una persona de
la provincia pudiese coger su co-
che y llegar hasta Levante sin sa-
lirse de la autovía. ¿Cómo se
imaginarían los emigrantes que
hace unos años tuvieron que ír-
se a Barcelona que ahora pueden
volver en un tren de alta veloci-
dad, por autovía o en avión? ¿Y
quién se iba a imaginar que
Puertollano apareciese en una
página del ‘Washington Post’ co-
mo ejemplo a seguir de ciudad
que apuesta por las energías re-
novables? Yo creo que es nece-
sario echar la vista atrás y ver de
dónde veníamos y dónde esta-
mos, siempre sin dejar de mirar
hacia el futuro.

Tildaba usted los Presupues-
tos de la Junta de Comunida-
des de Castilla-La Mancha
para el próximo año de ‘aus-
teros’. ¿Qué impacto tendrán
éstos en la provincia de Ciu-
dad Real?

Nuestro objetivo principal
ha sido recortar el gasto y apos-
tar por la austeridad. La prioridad
principal ha sido atender a los
parados y en breve se ampliará
el Plan de Choque por el Empleo.
La segunda prioridad son las po-
líticas de bienestar social. Y, en
tercer lugar, las inversiones en
obra pública, sobre todo en ca-
rreteras y obras hidráulicas. Fun-
damentalmente, creo que son
unos presupuestos sociales y
ajustados a la situación actual.

Siguiendo con el tema presu-
puestario, ¿cómo repercuti-
rán en nuestra región los
Presupuestos Generales del
Estado para 2010?

Por desgracia, todas las
administraciones hemos tenido
que reducir el presupuesto por-
que los ingresos han bajado y
muchos gastos no pueden redu-
cirse. El Gobierno de España ha
apostado fuertemente por las po-
líticas sociales y eso beneficiará
mucho a Castilla-La Mancha por-
que, entre otros asuntos, se in-
crementan las pensiones míni-
mas, las becas, las prestaciones
por desempleo... Y en materia de
infraestructuras se han destina-
do varias partidas a la región pa-
ra proyectos muy importantes,
entre ellos en Plan Especial del
Alto Guadiana.

(Se continúa en páginas
10 y 11)
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Cuando se aprobó el Plan de
Choque por el Empleo hubo
varios ayuntamientos, como
los de Cuenca, Guadalajara e,
incluso, Ciudad Real, que se
negaron a aplicarlo. Como
portavoz del Ejecutivo auto-
nómico ¿qué les dice a estos
alcaldes?

Más que la portavoz del
Gobierno, deberían ser los ciu-
dadanos de sus municipios los
que se lo dijeran. Porque no es de
recibo que un ayuntamiento al
que no le cuesta un solo euro
contratar a una persona no lo ha-
ga tan solo porque se trata de
una iniciativa aprobada por otro
partido político. Y ya no sólo por
el empleo, sino también porque
estos trabajadores estarían em-
pleados en obra públi-
ca, centros públicos, et-
cétera, que repercutirían
en el beneficio de todos
sus vecinos. Me parece
una gran irresponsabili-
dad política decir no a
esto, y me consta que ya
están dando su brazo a
torcer.

Desde el Gobierno
castellano-manchego
se afirma que la opo-
sición “no arrima el
hombro” y que no de-
fiende los intereses
de Castilla-La Man-
cha. ¿Hasta qué pun-
to esto es cierto?

Se trata de una
afirmación objetivamen-
te cierta. Aún no hemos
visto ni una sola cues-
tión propuesta por este
Gobierno que le haya
parecido bien a la opo-
sición. Pero no sólo esto,
sino que hay muchas
medidas que les parecen
bien a todo el mundo
menos a la oposición.
Los propios empresarios
de la región dicen que
el Pacto por Castilla-La
Mancha es un gran
acuerdo y lo han puesto
como ejemplo en otras
comunidades autónomas. El PP
se afana más en destruir la acción
del Gobierno que en buscar el
bien común para la región.

En los últimos comicios au-
tonómicos el efecto De Cos-
pedal se dejó sentir en la re-
gión, y en las últimas eleccio-
nes celebradas, las Europeas,
el Partido Popular resultó
vencedor en Castilla-La Man-
cha. Aún así, una encuesta
reciente apunta a que el Par-
tido Socialista Obrero Espa-
ñol (PSOE) volvería a ganar
con mayoría absoluta. ¿Hay
que hacer caso a las encues-
tas y cómo se valora esto
desde el grupo socialista?

Las mejores encuestas son
las de las urnas. Y la mejor valo-
ración está en la calle y sentir el
apoyo de la gente. Aquellos que

tratan de extrapolar las Eleccio-
nes europeas a unas autonómicas
demuestran que conocen muy
poco Castilla-La Mancha porque
el electorado de esta región se
comporta de forma muy diferen-
te en cada uno de los comicios.
Además del resultado electoral,
las encuestas señalan a Barreda
como el presidente regional me-
jor valorado en España.

Un dato curioso de estas en-
cuestas es que los castellano-
manchegos conocen más a
De Cospedal como secretaria
general del Partido Popular
a nivel nacional que como
presidenta de este partido en
Castilla-La Mancha.

Esto se debe a que De
Cospedal es la secretaria general
del ‘caso Gürtel’ y pasa más tiem-

po en Madrid que en Castilla-La
Mancha. Pongo como ejemplo
una agenda reciente del presi-
dente Barreda, que llegó a las
diez de la mañana a Talavera de
la Reina y se marchó a las diez de
la noche; durante todo ese tiem-
po estuvo con empresarios, in-
augurando un centro de empleo,
visitando un colegio y reunién-
dose con diversas asociaciones.
Pues la señora De Cospedal ese
mismo día llegó a Ciudad Real ca-
pital en AVE, se reunió con los
empresarios, lanzó su ‘canutazo’
a los medios de comunicación ha-
blando del ‘caso Gürtel’ y en me-
nos de una hora se marchó a Ma-
drid. Esto demuestra que a De
Cospedal ni le preocupa ni le in-
teresa esta región. Y los ciuda-
danos saben diferenciar entre
quién construye y quién destru-
ye Castilla-La Mancha.

Independientemente de las
encuestas, De Cospedal pare-
ce la líder más sólida que ha
tenido el Partido Popular en
los últimos años en la región.
¿Le pueden pasar factura los
casos de corrupción que sal-
pican a su partido a nivel na-
cional en su carrera en Cas-
tilla-La Mancha?

Le están pasando factura
porque su estrategia ha sido dar-
se a conocer a través de los tele-
diarios. Y si es la líder más cono-
cida que ha tenido el PP en la re-
gión es por cuestiones negativas
de cara a su partido a nivel nacio-
nal, como cuando la vimos en la
playa marbellí rodeada de som-
brillas acusando a todos los me-
dios del Estado democrático de
espiar a su propio partido sin
aportar ni una sola prueba. Quien

no se fía de las instituciones del
Estado no merece estar en la vi-
da pública y no merece el reco-
nocimiento de los ciudadanos.
Creo que la señora De Cospedal
empezó el verano con una gran
mentira y ahora se ve envuelta en
una crisis de partido tremenda
que tiene a varios compañeros
suyos en los tribunales de Justi-
cia. Los castellano-manchegos
saben que el presidente Barreda
se acuesta cada día pensando en
Castilla-La Mancha y se levanta
pensando en Castilla-La Mancha,
mientras que De Cospedal se
acuesta pensando en Camps y
se levanta pensando en Valcár-
cel y en qué pasa con el ‘caso
Gürtel’. Muy al contrario de lo que
ella piensa, la ciudadanía de Cas-
tilla-La Mancha es muy inteligen-
te y sabe valorar todas estas co-
sas.

En estos días la noticia que
está en boca de todos es que
Cajastur se hará con el con-
trol de Caja Castilla La Man-
cha. ¿Cómo repercutirá este
asunto en los ahorradores de
Castilla-La Mancha? ¿CCM
perderá su identidad?

La percepción que hay en
la calle es que los ahorradores es-
tán tranquilos porque para ellos
no va a suponer ningún cambio
para sus cuentas de ahorro, hipo-
tecas, etcétera. Creo que esto ha
sido una buena noticia porque
viene a dar respuesta a lo que
siempre habíamos solicitado des-
de el Gobierno regional. El Ban-
co de España ha optado por esta
fusión porque considera que es la
mejor. Y desde la Junta de Comu-
nidades de Castilla-La Mancha es-
tamos satisfechos con esta fusión

porque garantiza lo que siempre
hemos mantenido desde el Go-
bierno: darle garantías de futuro
a la entidad, que siga siendo útil
para la gente de Castilla-La Man-
cha, mantener la Obra Social y
Cultural, y mantener los puestos
de trabajo de sus empleados. Ca-
jastur se ha comprometido a ello
y desde el Gobierno estamos sa-
tisfechos.

En cualquier caso, sea en
banco o en caja en lo que se
convierta CCM, la entidad no
perderá su identidad caste-
llano-manchega.

Efectivamente. En cual-
quier caso se le seguirá llaman-
do Castilla-La Mancha. Esta re-
gión la hemos construido entre
todos y lo hemos hecho con la
Universidad, con nuestra Sanidad
pública, creando una identidad en

el sistema educativo y también, y
por qué no decirlo, teniendo una
caja de referencia. El nombre es
algo sentimental porque a la gen-
te le gusta que su caja se llame
como su región y para nosotros
era algo importante. Para la tran-
quilidad de los ahorradores, tan-
to el presiente Barreda como la
vicepresidenta Araújo o yo misma
somos clientes de Caja Castilla La
Mancha.

Quizás la lucha política que
ha habido en torno a la Caja
no ha contribuido a su bien-
estar.

Efectivamente. Las críticas
sobre CCM se producían mucho
antes de la intervención del Ban-
co de España. Y yo creo que la in-
tervención tuvo mucho que ver
por estas críticas veladas. Los di-

rigentes políticos del
Partido Popular se han
dedicado a hacer rueda
de prensa día sí y día
también para hablar
mal de la Caja. Más de
doscientas ruedas de
prensa para hablar mal
de CCM. Y eso, sin du-
da alguna, ha influido
en su quiebra.

¿Algo extrapolable a
la situación que ac-
tualmente se vive en
el Aeropuerto Cen-
tral Ciudad Real?

Bien podría decir-
se así. Aunque el Aero-
puerto Central Ciudad
Real sea un proyecto
privado, el Gobierno re-
gional no ha cejado en
su apoyo porque se tra-
ta de una infraestruc-
tura clave para el
desarrollo de esta pro-
vincia y de esta comu-
nidad autónoma. El pro-
pio Ayuntamiento de
Ciudad Real, que está
gobernado por el Parti-
do Popular, apoya al Ae-
ropuerto. Pero el resto
del PP prefiere destruir
el Central con el objeti-
vo de arañar algún vo-
to.

¿Le preocupa al Gobierno re-
gional que el Aeropuerto
Central Ciudad Real pueda
cambiar de propietarios tal y
como se rumorea desde ha-
ce ya tiempo?

Nosotros no tenemos cons-
tancia alguna sobre esta cues-
tión, y lo que nos interesa es que
el Aeropuerto Central sigua avan-
zando hacia adelante y siga cre-
ando empleo. No tenemos prefe-
rencia alguna sobre quién sea su
propietario siempre y cuando si-
ga apostando por esta infraes-
tructura de futuro.

Otro asunto espinoso es la
reforma del Estatuto de Auto-
nomía de Castilla-La Mancha,
que sigue ‘atascado’ en el
Congreso. A grandes rasgos,
¿por qué es necesaria la
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aprobación de este texto
cuanto antes y qué beneficios
concretos traerá a la provin-
cia ciudadrealeña?

Fundamentalmente la re-
forma del Estatuto está paraliza-
da por la cuestión del agua, por-
que si se aprueba ya no podría
aprobarse ningún otro trasvase
de agua hacia Murcia. ¿Por qué
está paralizado el Estatuto? Pues
por la posición del Partido Popu-
lar y de su lideresa en la región
que es la secretaria general del
partido a nivel nacional y que no
es capaz de enfrentarse a los po-
pulares de la Región de Murcia y
de la Comunidad Valenciana. Ha-
ce poco Mariano Rajoy le prome-
tió a Valcárcel mantener el Tras-
vase Tajo-Segura si éste volvía a
presentarse como candidato po-
pular a las Autonómicas murcia-
nas. El grupo socialista se ha
comprometido tanto a nivel na-
cional como en Castilla-La Man-
cha, Región de Murcia y Comuni-
dad Valenciana a aprobar el Esta-
tuto y no realizar más trasvases.
Lo que Barreda dice en Toledo lo
dice en Madrid sin ningún tipo
de tapujos. Todo lo contrario que
De Cospedal, que ante las decla-
raciones de Rajoy anteriormente
citadas aún no se ha pronuncia-
do pese a tratarse de un asunto
perjudicial para nuestra comuni-
dad autónoma.

Incidiendo en el servilismo
político sobre el que usted
habla, el Partido Popular acu-
saba recientemente a José
María Barreda de ceder ante
Rodríguez Zapatero en la Fi-
nanciación Autonómica. ¿Be-
neficiará realmente este sis-
tema a Castilla-La Mancha o,
por el contrario, la región sal-
drá perdiendo?

Desde luego que el actual
sistema de Financiación Autonó-
mica nos beneficia porque hemos
conseguido mayor financiación y
además se nos reconoce el fon-
do de convergencia que ya plan-
teamos en nuestro Estatuto.
Cuando José María Barreda tiene
que decirle algo a José Luis Ro-
dríguez Zapatero, se lo dice sin
ningún tipo de tapujos. Todo lo
contrario que María Dolores de

Cospedal, que prefiere obedecer
a su partido en lugar de defender
a su tierra.

Últimamente y debido a los
numerosos casos de corrup-
ción que salpican a los parti-
dos políticos, la percepción

de la sociedad respecto a la
política es bastante nefasta.
¿Qué le diría a la sociedad?

Fundamentalmente, que la
política es muy necesaria y que la
mayoría de los políticos son per-
sonas honradas y trabajadoras.
Los países donde no existe la po-
lítica tienen regímenes autorita-
rios o viven en plena anarquía.
No es justo que se generalice y se
diga que todos los políticos son
unos ‘chorizos’. Desde luego los
hay que sí, y lo que hay que ha-
cer es perseguirlos y enjuiciar-
les. Yo entiendo la desesperanza

de los ciudadanos cuando escu-
chan estos casos de corrupción,
pero deben saber que son el me-
nor de los casos. La mayoría de
los políticos, de un partido o de
otro, trabajan por su tierra y por
sus vecinos. Es una lástima que
estén pagando justos por peca-

dores. También hay que tener en
cuenta que el hecho de que aho-
ra se escuchen más casos de co-
rrupción no se debe a que ésta
ha proliferado, sino a que cada
vez son más eficaces las medi-
das anticorrupción.

A nivel más personal, usted
lleva una carrera política me-
teórica. En 2004, con algo
menos de 23 años de edad,
ya era senadora por Ciudad
Real. Y cuatro años después,
en septiembre de 2008, es
nombrada portavoz del Go-

bierno castellano-manchego
después de un año como di-
rectora general de Juventud
en la Junta de Comunidades.
¿Qué balance hace de esta
corta, aunque intensa, anda-
dura política?

La verdad es que he sido
muy feliz en cada una de estas
etapas. Nunca pensé que podría
ocupar estos cargos con tanta
responsabilidad y me he ilusiona-
do mucho en cada uno de ellos y
he trabajado duro por hacer bien
mi trabajo. Quizás el cargo de
portavoz del Gobierno regional es
el más intenso por la tarea e in-
mediatez que requiere la actuali-
dad. Pero para mí es muy bonito
participar en la comunicación de
la labor del proyecto que tiene Jo-
sé María Barreda para la región,
pero no creo que tenga más mé-
rito que el trabajo que lleva a ca-
bo cualquier concejal en cual-
quier ayuntamiento. El trabajo de
senador, legislativo, es más so-
segado que el ejecutivo, pero a
mí me gusta más este último, so-
bre todo si lo hago para Castilla-
La Mancha.

En este sentido, ¿es difícil ser
joven, mujer y dedicarse a la
política en estos tiempos?

Hasta ahora no he sentido
ningún tipo de discriminación, pe-
ro también es cierto que aún no
he llegado a la etapa en la que
las mujeres somos más suscepti-
bles de ser discriminadas, que es
la maternidad. En el seno de mi
partido siempre se ha apostado
por la mujer y por la juventud.
Pero es cierto que desde la opo-
sición en más de una ocasión se
han dirigido hacia mí en térmi-
nos que quizás no lo hubiesen
hecho si hubiese sido un hombre
y hubiese tenido mayor edad.

¿Qué es lo que más le ha gus-
tado y lo que menos en toda
esta andadura política?

Me quedo con todos los
momentos porque siempre he vi-
vido cada cargo con mucha ilu-
sión y mucho trabajo. Los peo-
res recuerdos que tengo son
cuando ha habido algún asesina-
to de ETA y los sucesos del 11-
M.

En el Gobierno regional llama
la atención la apuesta del
presidente Barreda por la
gente joven, los cuales com-
partís trabajo con políticos de
mayor edad y experiencia.
¿Cómo son las relaciones en-
tre ustedes?

Son estupendas. El presi-
dente José María Barreda ha lo-
grado hacer un equipo de gente
muy diversa, lo que le da más
proyección y más riqueza al pro-
yecto. Un proyecto se lleva a ca-
bo con personas y aunque en es-
te Gobierno haya personas muy
diferentes, entre todos y gracias
a contar con un líder sólido y tra-
bajador somos capaces de nave-
gar hacia buen puerto. Los miem-
bros más veteranos nos aportan
paciencia y sabiduría, mientras
que nosotros tenemos más con-
tacto con la calle y nos maneja-
mos mejor con las nuevas tecno-
logías.

Por último, una breve valora-
ción de las siguientes perso-
nas:
- José María Barreda Fontes,
presidente del Gobierno de
Castilla-La Mancha: El político
de referencia en nuestro país.
Desde el punto de vista político
e intelectual es una persona bri-
llante y una muy buena persona.
- José Bono Martínez, ex pre-
sidente del Gobierno de Cas-
tilla-La Mancha: Fue un gran
presidente y la persona que pu-
so en marcha el proyecto que hoy
se llama Castilla-La Macha.
- María Dolores de Cospedal
García, presidenta del Parti-
do Popular en Castilla-La
Mancha: No es una persona que
se ajuste a la realidad de Castilla-
La Mancha y tiene muy poco en
común con los castellano-man-
chegos.
- José Luis Rodríguez Zapate-
ro, presidente del Gobierno
de España: Es el presidente que
ilusionó a una generación y que
ha hecho cambios sociales impor-
tantes que serán reconocidos en
un futuro próximo.
- Mariano Rajoy Brey, presi-
dente del Partido Popular de
España: No tiene nada de lide-
razgo.
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Todo el pueblo cabezarrubeño se volcó en el centenario de la vecina Gila Peñalvo

La ‘Tía Gila’ cumple cien
años en Cabezarrubias

Ana Belén Henales

Vivir lo bueno y lo malo
que le ha presentado la vida sa-
biendo sacar de todo la parte po-
sitiva. Ese es el secreto para lle-
gar a los cien años y Gila Peñal-
vo lo ha cumplido a rajatabla. El
1 de septiembre asistimos a su
cumpleaños en Cabezarrubias del
Puerto, donde todos los vecinos
se echaron a la calle para home-
najear con una gran merienda a
su vecina más querida, conocida
por todos como ‘La Gila’, la de
los Peñalvos.

Gila es famosa en la co-
marca por ser una gran encajera
de bolillos, habiendo ganado nu-
merosos premios con unas ma-
nos que, confiesa, todavía le fun-
cionan, y añade, podría seguir co-
siendo si no fuese por la vista,
cansada ya por los años. 

Vecinos y fa-
miliares iban pasan-
do por la mesa de
Gila para entregarle
sus regalos y aga-
sajarla con numero-
sos besos y abra-
zos. Después, la
tarta con unas velas
que formaban un
número que raras
veces podemos ver en los cum-
pleaños a los que estamos acos-
tumbrados: 100. Un cumpleaños
centenario al que no faltaron ni
los mayos manchegos ni Carmen
Sevilla (en forma de la colonia
que lleva su nombre, claro, pero
como si hubiera estado allí).

Una mujer luchadora, que
ha dejado por el camino a mu-
chos seres queridos: marido, her-
manos, cuñadas… A su lado,
siempre está su hermano Félix y,
por supuesto, sus hijos. Tomasa
Ruiz Peñalvo es una de sus hijas
y quiso agradecer públicamente a
todos los vecinos su asistencia y
entrega hacia su madre, que

Poesía a toda una vida
El 1 de septiembre se celebró un gran evento

en Cabezarrubias del Puerto.
-¿Qué leches pasa? Dicen dos viejos sentaos en la plaza.

-¿No os habéis enterao? -Les contesta otro vecino-.
¡Hoy cumple cien años la Gila, la del Regino!

-Ya decíamos nosotros que acudía tante gente,
¡pues cumplir los 100 años no es cosa corriente!

Es la única hembra de Rafaela y Regino,
junto a 7 varones, por los Peñalvos son conocidos.

Siempre había que hacer en casa de hombres:
lavar, zurzir, remendar… y otras muchas labores.

Para organizar a tantos y evitar la algarabía,
allí había que hacer lo que la Gila decía,

pues con sus dotes de mando, a todos firmes ponía.

Y se fue a enamorar de un buen mozo del pueblo,
pero resulta que en su casa no lo querían por yerno.
Como tenían que verse muchas veces a escondidas,

en contra de los demás y en un año tal…
se casó por fin con Tomás.

Le gusta el cine, los toros, jugar a las cartas y viajar.
Se tomaba sus cervezas con su marido en el bar.

Y cuando llegaba septiembre,
se daba sus buenos baños en el pueblo de Fuencaliente.

también habló para todos los
asistentes: “Muchas gracias a to-
dos. A los que me habéis traído
regalos, a los que no me habéis
traído, a los periodistas por ve-
nir… a todos. ¡Gracias a todos!”.

Tiene un hijo, dos hijas,
nietos y biznietos. Con ellos se hi-
zo una de las numerosas fotos de
familia. Aunque no desaprove-
chó tal ocasión para recordarles
que ella quiere cumplir uno de

sus sueños: montar
en avión, y ellos no
le dejan. Añadió
además, que a
quien se suba con
ella en el avión, le
pagaría el billete,
pero no parecían
muy animados por
la propuesta. No lo
descarta. La edad

no es impedimento, pues asegu-
ra que “la suben en la silla de
ruedas y donde aterricen la bajan
y punto”.

Y después de esta particu-
lar reivindicación, ¡todos a me-
rendar! Flores de calatrava, tarta,
chocolate, limonada… No faltaron
las viandas para un cumpleaños
tan especial. Y ¿qué es un cum-
pleaños sin música? Los mayos
no dudaron en acudir a la invita-
ción, a cantarle a Gila unas can-
ciones, dedicadas a esta cumple-
añera centenaria. Canciones que
pusieron el punto y final a una
celebración que, seguro, “la tía
Gila” no olvidará.
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Redacción

Alumnos de diversas eda-
des procedentes del Colegio Ru-
ral Agrupado ‘Valle de Alcudia’,
cuyo ámbito educativo alcanza
Cabezarrubias del Puerto, Hino-
josas de Calatrava y Mestanza,
han visitado en compañía de pro-
fesores las instalaciones del Cen-
tro Alfarero ‘La Estación’ (CALE)
de Argamasilla de Calatrava, pa-
ra conocer sobre el terreno las
particularidades de la producción
de objetos de barro.

Junto a personal del CALE,
con María de Gracias Arias a la
cabeza, los jóvenes visitantes tu-
vieron ocasión de conocer todas
las dependencias del recinto ubi-
cado en la antigua estación ferro-
viaria del municipio rabanero,
causando una especial impresión
la utilización del torno alfarero
que fue objeto de una demos-
tración comentada.

Algunos de los escolares
tuvieron también la oportunidad
de jugar con la arcilla, poniendo
en práctica sus habilidades e, in-

cluso, los de mayor edad experi-
mentaron también con el horno,
así como algunos profesores. To-
dos ellos comprobaron en sus
manos la facilidad de dar forma
a los objetos de barro más comu-
nes en el ámbito doméstico.

La visita se prolongó por
espacio de dos horas y media,
tiempo más que suficiente para
que algunos de estos jóvenes vi-
sitantes descubrieran en el mun-
do de la alfarería y la arcilla una
temprana vocación, para la satis-
facción de Arias y el resto de su
equipo.

Por otro lado, el amplio ca-
lado del CALE en la sociedad de
Argamasilla de Calatrava se ha
traducido en la ampliación a un
segundo curso la oferta incluida
en la programación anual de la
Universidad Popular que poner
en marcha el Consistorio.

Gracias a ello cerca de me-
dio centenar de personas están
adquiriendo de esta manera y ca-
da semana, durante dos días, las
habilidades propias de esta acti-
vidad artesana.

Redacción

El pasado día 20 de di-
ciembre de 2009, sábado, la
Asociación para el Desarrollo de
la Calidad de Vida (ADECAVI)
celebró, como viene siendo cos-
tumbre todos los años, la cena
de Navidad entre todos sus aso-
ciados.

Esta asociación, cuyos fi-
nes se manifiestan entre los ve-
cinos del municipio ciudadreale-
ño y alcudiano de Cabezarrubias
del Puerto, realizando todo tipo
de actividades entre los asocia-
dos para intentar mejorar su si-
tuación en el mundo rural pro-
gramando cursos, charlas, co-
loquios y diversas actividades
que sin este compromiso de
ciertas personas no sería fácil
desarrollarlas.

Integrada en Afammer
Esta asociación de la que

es presidenta Miguela Aranzabe
Carretro, junto a su junta direc-
tiva formada por María del Car-
men Saavedra Gómez, María Te-
resa Ruíz Ibáñez, Mari Flor Bue-
nestado Castillo, Francisca Use-
ro Sánchez, Martina Dorado
Vozmendiano y Rosa Usero Sán-
chez, está integrada en la Aso-
ciación de Familias y Mujeres del
Medio Rural (AFAMMER). 

En este sentido, destacar
que la colaboración entre estas
asociaciones hace más grande
la labor de la Asociación para el
Desarrollo de la Calidad de Vida,
al beneficiarse de la amplia ac-
tividad que desarrolla la Aso-
ciación de Familias y Mujeres del
Medio Rural en esta provincia de
Ciudad Real.

Desde Adecavi quieren
destacar la presencia en la ce-
na de numerosas personas de
Puertollano y otros pueblos de
la comarca que su colaboración
se plasmó no sólo en la asisten-
cia, a pesar de la climatología,
sino en la representación teatral
ofrecida por la compañía de te-
atro La Fraternidad, pertene-
ciente a la Asociación de Vecinos
de Puertollano La Fraternidad,
dirigida por el director, Francis-
co Barrios.

Felicitaciones
Desde Adecavi aprove-

charon la ocasión para felicitar
las Navidades a todos los aso-
ciados, vecinos de Cabezarru-
bias del Puerto, y pueblos de la
comarca del Valle de Alcudia y
Sierra Madrona.

Adecavi celebró su
cena de hermandad

Asociación para el Desarrollo de la Calidad de Vida

Alumnos del ‘Valle
de Alcudia’ visitan el
CALE de Argamasilla
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Profesionales del campo se movilizaron con sus tractores en defensa del sector agroganadero

Tractorada reivindicativa
en el centro de Puertollano

Redacción

Los agricultores y ganade-
ros de la comarca ciudadrealeña
del Valle de Alcudia protagoniza-
ron en la mañana del pasado día
20 de noviembre una ‘tractora-
da’ por las calles del centro de
Puertollano, como medida de
protesta por la situación de crisis
que atraviesa el campo.

La manifestación de tracto-
res se inició al mediodía en la co-
operativa ‘Virgen del Carmen’
(Covicar), de Almodóvar del Cam-
po, desde donde iniciaron el re-
corrido de los ocho kilómetros
que separan a esta localidad de
Puertollano, donde atravesaron el
Paseo de San Gregorio.

En la localidad también
ciudadrealeña de Villarrubia de
los Ojos, más de trescientos trac-
tores pertenecientes a agriculto-
res de las cooperativas ‘El Progre-
so’ y ‘El Rubial’ recorrieron el mis-
mo día 20 de noviembre las ca-
lles del municipio manchego, se-
gún lo anunciado el día anterior
por el presidente de la primera
cooperativa, Cesáreo Cabrera.

Según ha indicado en no-
ta de prensa el secretario general
de Asaja en Ciudad Real, Floren-
cio Rodríguez, el paro general
agrario convocado los días 20 y
21 en el campo y la manifestación
que tuvo lugar en Madrid el día
21 de noviembre tienen su justi-
ficación en la grave situación por

la que está pasando el sector
agrario.

Y con estas movilizaciones
“queremos exigir unas condicio-
nes dignas que permitan sobrevi-
vir al agricultor, pues la renta
agraria ha disminuido progresiva-
mente, mientras que los costes
de producción se han incremen-
tado de forma exponencial”, ha
precisado Rodríguez.

Las organizaciones convo-
cantes de las movilizaciones -
ASAJA, COAG y UPA- solicitan
también “políticas fiscales ade-
cuadas y programas de financia-
ción para salvar al campo de la
peor crisis de su historia”.

Redacción

Un grupo de dirigentes
campesinos de Perú, Chile y Bo-
livia recorrieron entre los días 23
y 27 de noviembre de 2010 el Va-
lle de Alcudia, dentro de su visi-
ta para conocer el desarrollo ru-
ral de la zona. Entre las múltiples
actividades que están realizando
se encuentra su paso por las pin-
turas rupestres de Peña Escrita,
el balneario de Fuencaliente e in-
dustrias de Almodóvar del Cam-
po, Porzuna o Picón, entre otras
localidades.

La ruta comenzó el día 23
con la recogida de los participan-
tes en Toledo y su traslado a la
comarca del Valle de Alcudia,
donde estuvieron presentes en la
Asamblea General Ordinaria de la
Asociación Promotora de la De-
nominación de Origen Protegida

del Aceite de Oliva del Valle de
Alcudia y Sierra Madrona. Tras
estas actividades y una cena en
fraternidad, se alojaron en Aloja-
mientos Rurales de Marcos de
Fuencaliente (proyecto financia-
do por la Iniciativa Comunitaria
Leader). Durante la jornada del
día 24, los líderes latinoamerica-
nos conocieron la Pinturas Ru-
pestres de Peña Escrita, produc-
to turístico cultural del Arte Ru-
pestre Esquemático. Además, vi-
sitaron la cooperativa Aceites
Baos S.A, en Almodóvar del Cam-
po, de elaboración y envasado de
aceite ecológico, para después
asistir a la Junta Directiva de la
Asociación para el Desarrollo
Sostenible del Valle de Alcudia.

Visita a Picón y Porzuna
En la jornada del día 25, el

grupo visitó Manchanatur, en Pi-

cón, un centro de jardinería y
venta de productos agroalimen-
tarios y artesanía de la zona. Al
mediodía los líderes conocieron
CEDER Montes Norte, en Porzu-
na, así como la quesería artesa-
nal, Montebrezo, en Malagón.
Tras estas actividades los perua-
nos, chilenos y bolivianos regre-
saron a la comarca del Valle de
Alcudia, para pernoctar en Braza-
tortas.

El día 26, el grupo comen-
zó su escapada a Argamasilla de
Calatrava para conocer de cerca
el proyecto de depuradora de
aguas residuales del proceso de
lavado, y continuaron sus visitas
en el Centro de Interpretación
‘Casa de la Marquesa’, el recinto
ferial de Almodóvar del Campo, y
finalizaron con la visita a la ins-
talación del CEDER, así como con
la presentación de proyectos re-

Campesinos latinoamericanos
recorrieron el Valle de Alcudia

lacionados con las nuevas tecno-
logías.

Tras la comida, en el res-
taurante ‘Bodega el Cacho’, de la
localidad de Almodóvar del Cam-
po, los dirigentes iberoamerica-
nos volvieron a la capital castella-

no-manchega, Toledo, donde jun-
to al resto de alumnos visitantes
se trasladaron a Madrid. Allí se
reunieron en la sede de la Red
Española de Desarrollo Rural, an-
tes de partir el día 28 al Aero-
puerto de Madrid-Barajas.

La finca ‘El
Ranal’ acogió
una jornada
sobre la vaca
berrenda

Redacción

El delegado provincial
de Agricultura y Desarrollo Ru-
ral, Francisco Chico, inauguró
el 27 de noviembre una Jorna-
da de Promoción y Difusión de
la Vaca de raza Berrenda orga-
nizada por la Asociación de
Ganaderos de la Raza Berren-
da de Castilla-La Mancha
(AGABE).

Se trata de las quintas
jornadas que promueve la aso-
ciación y, como en ediciones
anteriores, intervendrán técni-
cos de la administración regio-
nal que hablarán de la situa-
ción actual y de las perspecti-
vas de esta raza en la región,
de las ayudas para el manteni-
miento de razas autóctonas y
de la sanidad animal aplicada
a las mismas.

Vaca berrenda
Las vacas berrendas son

animales de temperamento vi-
vo y de reacciones rápidas y
con notable facilidad para la
doma y el manejo complicado,
por lo que se han utilizado tra-
dicionalmente como cabestros
para reses de lidia y para el
arrastre. Su hábitat son las ex-
plotaciones extensivas, en las
que se alimentan de pastos,
bellotas y el ramón. Tienen un
buen rendimiento lechero y se
cruzan satisfactoriamente con
razas pesadas criadas para la
producción de carne.
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El Ayuntamiento de Brazatortas confía en los planes de empleo para combatir el paro

La lucha contra la crisis
marca la política torteña

Redacción

La crisis económica ha
marcado el devenir político del
Ayuntamiento del municipio ciu-
dadrealeño de Brazatortas duran-
te el pasado año de 2009, es por
ello que la principal línea de ac-
tuación del equipo de Gobierno
se haya centrado en combatir los
efectos de la crisis, sobre todo el
desempleo. No en vano, la cifra
de parados durante 2009 alcan-
zó las 150 personas sin trabajo.
Un “drama” en palabras del alcal-
de, Pablo Toledano, quien desta-
ca que los diferentes planes de
empleo puestos en marcha por
las diferentes administraciones
públicas así como el Fondo Esta-
tal de Inversión Local (FEIL) del
Plan E han caído como “agua de
mayo” en el municipio.

Así las cosas, 42 personas
fueron contratadas a lo largo de
2009 a través de los diferentes
planes de empleo y el Plan Espa-
ñol para el Estímu-
lo de la Econo-
mía y el Em-
pleo. Desgra-
nando esta ci-
fra, 32 perso-
nas fueron
contratadas a
través de los
Planes de Em-
pleo de la Di-
putación Pro-
vincial de Ciu-
dad Real y de
la Junta de
Comunidades
de Castilla-La
Mancha, una
persona fue con-
tratada a través
del Plan de Choque del Gobierno
regional, tres personas más fue-
ron contratadas a tiempo parcial
por el Ayuntamiento (Ludoteca,
Centro de Adultos y Centro de In-
ternet) y otras seis personas fue-
ron rescatadas del paro a través
de las tres obras que se llevaron
cargo con cargo al Fondo Estatal
de Inversión Local.

Infraestructuras
En cuanto a infraestructu-

ras, el primer edil torteño señala
que 2010 será el año que más

obra pública se lleve a cabo en
la localidad. Aún así, 2009 ha si-
do un año muy prolífico en in-
fraestructuras, sobre todo a raíz
de los planes de empleo. Cabe
destacar los tres proyectos que se
ejecutaron con fondos FEIL, los
cuales crearon seis nuevos em-
pleos y han servido para la cons-
trucción de un parque infantil, la
adquisición de más nichos para el
Cementerio Municipal y la prime-
ra fase de las obras de asfaltado
y acerado de la calle Pablo Igle-
sias.

Asimismo se
ha llevado a ca-

bo un intensa
campaña de
acerado y pa-
v imentación
de diferentes
calles de la lo-
calidad, obras
en el barrio La
Estación para
construir una
plaza que re-
crea una anti-
gua vía de fe-
rrocarril, man-
tenimiento de
las diferentes

instalaciones mu-
nicipales, reforma

y adecentamiento del graderío
del Campo de Fútbol Municipal,
inicio de las obras para cubrir la
Pista Polideportiva e inicio tam-
bién de las obras de mejora de
la Travesía de Brazatortas (anti-
gua N-420).

Además, para el presente
año de 2010 comenzará la cons-
trucción de diez nuevas viviendas
de protección oficial merced a un
convenio con el Ejecutivo autonó-
mico, la adquisición de la anti-
gua N-420 a su paso por la loca-
lidad y mejoras en la misma (as-

faltado, zonas verdes, aparca-
mientos, etcétera) y los proyec-
tos que se ejecuten con cargo al
Plan E 2010, entre otros.

Servicios sociales
En cuanto a servicios so-

ciales, Pablo Toledano señala que
esta área se lleva a cabo funda-
mentalmente merced a convenios
con la Junta de Comunidades de
Castilla-La Mancha, sobre todo en
relación a la Residencia de Ma-
yores, que si bien es privada po-
see varias plazas concertadas y
tiene contratas a diez mujeres del
municipio. Asimismo, el regidor
torteño señala que el Consistorio
ha aumentado la partida presu-
puestaria destinada al Servicio de
Ayuda a Domicilio así como la co-
laboración con las Hermanas de
la Caridad.

Turismo y comercio
En lo que concierne al sec-

tor hostelero y turístico, el alcal-
de reconoce que la crisis ha “he-
cho mella”, aunque Brazatortas
sigue siendo un punto de referen-
cia a nivel gastronómico en la co-
marca. No en vano, los restauran-
tes de la localidad suelen llenar-
se los fines de semana e, inclu-
so, pronto abrirá un restaurante
rural nuevo. “La crisis se ha de-
jado sentir, pero el sector hoste-
lero sigue siendo un pilar funda-
mental en Brazatortas”, afirma un
orgulloso Toledano. Asimismo,
desde el Ayuntamiento se han di-
señado dos rutas turísticas que
circunvalan el municipio y se tie-
ne previsto la construcción de
sendos miradores en cada una de
ellas desde los que disfrutar del
bello paisaje del Valle de Alcu-

dia. Además, para este año de
2010 ya se está trabajando en la
elaboración de un tríptico en el
que aparezcan los diferentes ba-
res y restaurantes del municipio
con sus platos típicos a fin de di-
fundirlos. Trípticos que se espera
estén listos antes de verano.

Cultura, Juventud y Deporte
Por último, en Cultura, Ju-

ventud y Deportes destacan los
diferentes programas y convenios
que se llevan a cabo de forma
conjunta con Diputación Provin-
cial de Ciudad Real y Junta de Co-
munidades de Castilla-La Man-
cha, destacando entre ellos el
Programa de Animación a la Lec-
tura, los cursos que se imparten
en la Universidad Popular, Viajes
de Turismo Social, Proyecto Cul-
tura y Deporte, etcétera.

Pablo 
Toledano, alcalde: 

“El sector de la 
hostelería sigue 
siendo un pilar 

básico y 
fundamental para 
la economía del 

municipio”
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Redacción

La consejera de Industria,
Energía y Medio Ambiente, Paula
Fernández, ha presentado la nue-
va edición del libro ‘El Paisaje Ve-
getal en Castilla-La Mancha’. Una
obra compuesta por más de 600
páginas de texto y fotografía, que
amplía el editado por la Junta de
Comunidades hace más de diez
años bajo el título ‘La Naturaleza
en Castilla-La Mancha’.

Durante la presentación, la
consejera ha anunciado que “es-
ta edición -escrita por Manuel Pei-
nado Lorca, Luis Monje y José
María Martínez Parras- es una he-
rramienta extraordinaria no sólo
para conocer profundamente el
patrimonio forestal y vegetal de
Castilla-La Mancha, también para
convertirse en un manual de co-
nocimiento para universitarios y
técnicos de gestión en su tarea
diaria de conservación de los bos-
ques, y las comunidades vegeta-
les naturales y seminaturales de
nuestra tierra”.

En este sentido, Paula Fer-
nández como consejera de Medio
Ambiente ha hecho referencia “al
carácter singular de la geografía
de Castilla-La Mancha, una tierra
cuyos paisajes son fruto de la
pluralidad de llanos y secanos,
montañas y humedales que con-
forman parajes naturales únicos
en toda la Península Ibérica”.

En concreto, ha detallado,
“Castilla-La Mancha cuenta con
más de 320.000 hectáreas de su-
perficie protegida, lo que repre-
senta aproximadamente el cuatro
por ciento de la superficie regio-
nal, donde albergan 105 espacios
protegidos; 72 Lugares de Inte-
rés Comunitario; 32 Zonas de Es-
pecial Protección para las Aves;
434 especies de flora protegida

o dos futuros parques naturales
en la Sierra Norte de Guadalaja-
ra y en Sierra Madrona- Valle de
Alcudia, entre otros paisajes”.

“Estas cifras demuestran el
compromiso del Gobierno del
presidente Barreda con las políti-
cas de cuidado y conservación del
Medio Ambiente, a través de la
puesta en marcha de medidas y
actuaciones que, consensuadas
con todos los ayuntamientos y di-
putaciones provinciales de la re-
gión, son garantía de futuro, pro-
greso y riqueza para nuestros
municipios y pedanías”, ha deta-
llado Fernández.

Además, la titular de Medio
Ambiente ha destacado que
“nuestros espacios protegidos
son verdaderos pulmones de oxí-
geno para combatir los efectos
del cambio climático. Una lucha
que desde el Gobierno regional
abordamos con eficacia y plena

responsabilidad, mediante la con-
solidación de un modelo produc-
tivo basado en la sostenibilidad,
la producción de energías limpias
y el cuidado del Medio Ambiente
como motores para el desarrollo,
la creación de empleo de calidad
y la industrialización de Castilla-
La Mancha”.

En esta línea, la responsa-
ble autonómica ha subrayado que
“de los 66 Hábitat de Protección
Especial presentes en Castilla-La
Mancha, al menos 31 se verían
muy afectados por el cambio cli-
mático y 5 bastantes afectados e,
incluso, 165 especies de flora po-
drían desaparecer o ver reducidas
sensiblemente sus áreas de dis-
tribución actual”.

No obstante, en Castilla-La
Mancha, ha afirmado, “dispone-
mos de una superficie forestal ar-
bolada que ha crecido en 900.000
hectáreas durante los últimos 10

años, capaces de recuperar el 43
por ciento de la emisión global de
gases de efecto invernadero que
efectúa Castilla-La Mancha anual-
mente y el 55 por ciento del dió-
xido de carbono emitido, contri-
buyendo además a regular el ci-
clo del agua y retener el suelo
contra la erosión y la desertiza-
ción.

Asimismo, ha recodado
Paula Fernández, el Gobierno de
Castilla-La Mancha cuenta con
una larga trayectoria en políticas
directas de conservación me-
dioambiental con normas como la
Ley de protección de suelos y cu-
biertas forestales, el Plan de Con-
servación del Medio Natural, la le-
gislación de conservación de la
naturaleza y de gestión forestal
sostenible, así como toda la legis-
lación que crea e incrementa
nuestros espacios naturales pro-
tegidos.

‘El paisaje vegeta en Castilla-La Mancha’ fue presentado por la consejera de Medio Ambiente

Sierra Madrona y el Valle
de Alcudia, en un libro

‘La Venta de
la Inés’ es
declarada BIC

Redacción

‘La Venta de la Inés’ es
ya definitivamente Bien de In-
terés Cultural (BIC) con la con-
sideración de “sitio histórico”
después de que el Consejo de
Gobierno aprobara esta decla-
ración a iniciativa de la Con-
sejería de Cultura, Turismo y
Artesanía.

Redacción

El pasado día 5 de ene-
ro, víspera de Reyes Magos,
el Centro Cultural de Argama-
silla de Calatrava albergó el ac-
to de entrega de los diferentes
concursos que se llevaron a
cabo con motivo de las fiestas
navideñas.

Así las cosas, el estable-
cimiento ‘Modas Anamar’ ganó
el premio del Concurso de Es-
caparates, cuya dote económi-
ca ha sido de 60 euros y ofre-
cido por Viajes Argamasilla de
Calatrava.

El resto de premios que
se entregaron fueron los si-
guientes

- Concurso de Bele-
nes: primer premio para el
Colegio Público Virgen del So-
corro, segundo premio para el
Colegio Público Rodriguez Ma-
rín y tercer premio para la Re-
sidencia Hogar de Argamasilla
de Calatrava.

- Concurso de Tarje-
tas (en los dos colegios ra-
baneros): en Primer Ciclo ga-
nó Alba Conde Tercero, en Ci-
clo medio ganó María Laguna
de Dios y en Ciclo Superior el
ganador fue Álex Cerdá.

Argamasilla
entrega los
premios
navideños

Redacción

“Los recuerdos son la
esencia de la vida”. Así resumía
en la tarde del pasado día 22 de
diciembre de 2009 Fernando Cal-
so, alcalde de la localidad ciuda-
drealeña de Argamasilla de Cala-
trava, la exposición fotográfica
sobre las fiestas y celebraciones
rabaneras ‘Los legados de la tie-
rra’.

Una muestra que dicho día
se inauguraba en el Salón de Ac-
tos del Consistorio rabanero con
la presencia del propio regidor,
la delegada provincial de la Con-
sejería de Cultura, Turismo y Ar-
tesanía, Carmen Teresa Olmedo,
y la concejala de Cultura de la
localidad, Rosa Belén Escobar, y

que permanecerá expuesta hasta
el próximo viernes 29 de enero
de 2010.

La exposición fotográfica
sobre las fiestas y celebraciones
rabaneras ‘Los legados de la tie-
rra’ consta de 44 instantáneas en
color y blanco y negro propor-
cionadas por los propios vecinos
de Argamasilla de Calatrava y su-
ponen la punta del iceberg de un
libro que se publicará en la pró-
xima primavera y que constará de
unas 300 fotografías.

Felicitaciones al Consistorio
Durante el acto de inaugu-

ración, al que acudieron nume-
rosos vecinos de este municipio
ciudadrealeño, la delegada pro-
vincial de Cultura, Turismo y Ar-
tesanía felicitó al Ayuntamiento
de Argamasilla de Calatrava por
esta iniciativa subvencionada por
el Gobierno regional y que supo-
ne “recopilar la historia viva de
esta localidad”.

En este sentido, Carmen
Teresa Olmedo destacó el hecho

de que el libro en cuestión que se
publicará la próxima primavera
sea el tercero de estas caracterís-
ticas.

Rescatar los recuerdos
Por su parte, el primer edil

rabanero hizo hincapié en lo que
supone rescatar los recuerdos.
Para Fernando Calso, tanto la
muestra que ayer quedaba inau-
gurada como el libro que el pró-
ximo año verá la luz servirá para
“rescatar nuestra alegría para de-

mostrarnos y demostrar a futuras
generaciones que también sabí-
amos reír, que también sabíamos
divertirnos y que también llena-
ban nuestros días y los de nues-
tros mayores las flores de la son-
risa, las madreselvas de la convi-
vencia rica en complicidades y
en abiertas carcajadas del humor
socarrón al que tanto somos adic-
tos”.

Por su parte, la concejala
de Cultura rabanera animó a los
vecinos de Argamasilla de Cala-
trava a seguir aportando fotogra-
fías para completar el libro, pues-
to que aún faltan varias fiestas tí-
picas de la localidad por resca-
tar, como es el caso de la festivi-
dad de San Antón, que reciente-
mente se ha celebrado.

‘Los legados de la tierra’ sigue
expuesta en Argamasilla
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El toreo está de enhorabue-
na y es que debemos de
reconocer que hoy en día se
torea a pie y a caballo
mejor que nunca. Diego

Ventura aúna en su toreo la
garra, el sentimiento, la
torería, la pureza… Cada
tarde que hace el paseíllo
es todo un gran aconteci-

miento que ensalza aún
más el también conocido
como arte de Marialva. Así
lo demostró en la pasada
feria de Nuestra Señora del

Prado en Ciudad Real,
donde obtuvo un éxito arro-
llador cortando un total de
cuatro orejas, siendo el
triunfador absoluto.

Diego Ventura: «Mi toreo es
siempre arriesgar al máximo»

Roberto García-Minguillán 

Madrid y Sevilla han sido
clave en su carrera. Jinete con
una portentosa cuadra, de las
mejores de la actualidad, un año
mas la temporada de 2009 ha te-
nido un nombre propio: Diego
Ventura, máximo triunfador de la
temporada en los ruedos españo-
les y uno de los verdaderos artí-
fices de esta época gloriosa por
la que está atravesando el rejo-
neo.

Diego Ventura nos conce-
de una sincera entrevista a nues-
tro diario digital Oretania.es, en
un año difícil para él, entre otras
causas, por la pérdida de uno de
sus caballos estrella: ‘Manzana-
res’.

Sin lugar a dudas, posees
una de las mejores cuadras
de la actualidad, ¿te impor-
ta que repasemos las cuali-
dades de cada uno de ellos?

De salida siempre suelo
sacar a ‘Girasol’, un caballo que
me da mucha seguridad, es de
mi hierro y lo he criado yo; em-
pezó a torear muy joven, el año
pasado con cuatro años, pero
tiene una gran veteranía y de sa-
lida me siento muy seguro con
él. También tengo a ‘Maletilla’,
que es otro caballo importante
de salida, también de mi hierro,
que me está dando también mu-
chísima seguridad y se dobla
muy bien con los toros. Tengo a
‘Muleta’, una yegua que está an-
dando bastante bien. Destacaría
también a ‘Ordóñez’, que unas
veces lo saco para banderillas y
otras de salida. También a ‘Cho-
colate’, un caballo estrella en mi
cuadra, que pega los quiebros de
salida. Luego en banderillas ten-
go a ‘Nazarí’, ‘Morante’, ‘Distin-
to’, ‘Cali’, ‘Orobroy’, ‘Ordóñez’…
En fin, muchos caballos que creo
que son buenos y que tienen
muchísima calidad.

‘Morante’ es uno de tus caba-
llos que más conecta a los
tendidos. Hay quién no está
muy de acuerdo en que a los
caballos se le pongan nom-
bres de toreros de a pie.
¿Qué opinas al respecto?

Creo que el dueño es
quien decide ponerle el nombre.
Cuando el caballo es bueno y al-
go diferente a los demás, el que
lleve el nombre de un gran tore-
ro es bonito; quizás a lo mejor un
torero bueno a un caballo muy

malo sea faltarle el respeto, pe-
ro cuando es un caballo estrella
y es un caballo importante, es
muy bonito ponerle el nombre de
torero, sobre todo porque son
amigos tuyos y antes que nada,
disfrute poniéndole el nombre a
un caballo.

Hablemos de Madrid. ¿Se ha
solucionado ya la polémica
con la empresa? ¿Veremos la
próxima temporada a Diego
Ventura hacer de nuevo el
paseíllo en la catedral del to-
reo?

Lo único que pasó fue que
yo pedí torear dos tardes. En una
de ellas quería matar seis toros,
porque me apetecía hacer algo
importante en Madrid, ya que ha

sido la plaza que me lo ha dado
todo, pero decidieron que no,
que lo de los seis toros no lo ve-
ían. Entonces, claro, yo quería
hacer un gesto y dije que si no
querían dos corridas, matando
una seis toros, pues entonces
quería tres corridas, matando en
una terna y me dijeron que tam-
poco. Por eso dije que no torea-
ba, porque me apetecía hacer al-
go importante en Madrid, algo di-
ferente y así lo pensé y así lo
pensaré el año próximo; volveré
a pedir esas tres tardes, o a pe-
dir dos y matar una de seis to-
ros y lo que la empresa decida.

Sevilla no falla, siendo una
de tus plazas talismán, pero
tengo entendido que te tiene

loco el cortar un rabo en la
Maestranza, ¿no es así?

Sí hombre, creo que es el
sueño de todo torero cuajar ese
toro importante. Ya he cuajado
algún toro muy importante, co-
mo por ejemplo este año en Se-
villa el domingo de feria por la
mañana, pero me faltó matarlo
bien, fallé con el rejón de muer-
te y tan sólo quedó en una ore-
ja. Y el año pasado, cuando abrí
la puerta del Príncipe, también el
último toro; la faena fue muy im-
portante, pero el rejón de muer-
te quedó defectuoso, pinché una
vez y luego lo maté bien, cor-
tando las dos orejas con muchí-
sima fuerza pero, claro, al haber-
lo pinchado perdí el rabo. Y el
año que viene de nuevo mi ilu-

sión es ésa, ir siempre a cortar
un rabo.

Hagamos balance de tu paso
por Ronda, en lo que ya ha
sido una de las encerronas
históricas: triunfo total y ab-
soluto. Recordemos ésa tar-
de. ¿Cómo surgió la idea de
encerrarse con seis toros en
Ronda? ¿Qué se siente al
triunfar como lo hiciste en
una plaza tan especial como
es ésa?

Es una idea que tenía
siempre, desde pequeño y me
hacía muchísima ilusión el matar
seis toros en solitario. Tenía que
ser en un sitio muy importante,
que me transmitiera algo, que
me sintiera yo como torero y pa-
ra eso solamente estaban Sevilla,
Madrid o una plaza como Ron-
da, que es muy especial. Es un
escenario donde sólo han torea-
do las grandes figuras del privi-
legio del toreo a pie y Francisco
Rivera Ordóñez me lo dijo, que si
me apetecía matar seis toros en
Ronda porque quería hacer algo
importante… yo, pues encanta-
do, en una plaza tan bonita, en
la que he triunfado tantas veces
y en la que me siento tan a gus-
to.

Pero para interés el que ge-
nera el enfrentamiento Pablo
Hermoso de Mendoza-Diego
Ventura: plazas llenas y buen
nivel artístico, económico y
de promoción del rejoneo. El
resultado final lo pagamos
todos, ganamos todos y, en
especial, los aficionados.

Así es. Creo que ahora
mismo la competencia que te-
nemos Pablo y yo es muy bonita.
Hay muchísima competencia y es
el aficionado el que sale benefi-
ciado, porque cada tarde que to-
reamos juntos es un espectácu-
lo increíble y maravilloso. Casi
siempre salimos a hombros, a lo
mejor un día corto yo mas orejas
que él, otro día corta él más ore-
jas que yo, pero lo importante es
que siempre salimos a hombros
y damos un gran espectáculo en-
tre los dos.

¿Cómo ves actualmente el
mundo del toreo a caballo,
crees que hay buen nivel y
buen plantel de caballeros
rejoneadores?

Sí, hay un nivel muy bue-
no. Ahora mismo hay una com-
petencia muy fuerte, con diez o
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doce rejoneadores que están hay
en la cabeza y que, la verdad, an-
dan muy bien.

¿Qué plaza te gustaría con-
quistar y aún no has conquis-
tado? ¿Cuál es esa espina
que aún lleva clavada Diego
Ventura?

Hay varias. Hay varias pla-
zas a las que no he ido y me gus-
taría torear. Bilbao es una de las
plazas que cada vez que veo
por televisión, ese respeto que
hay, la seriedad del toro,… es
una de las plazas en las que
hay una afición muy pura y es
una de las plazas en la que a
todos los toreros nos gustaría
torear y, aunque se pase mal
porque las corridas son muy
fuertes y el toro muy serio, a
todos los toreros nos gustaría
ir. A mí me gustaría torear en
esa plaza. Está también Cam-
po Pequeño (Portugal), que es
la plaza de la cátedra del toreo
a caballo, a la que todavía no
he ido y me gustaría torear.

¿Cómo te definirías como
rejoneador? Dicen que se
torea como se es; en tu ca-
so, ¿podríamos decir que
se cumple este dicho?

En mi caso puede que sí
porque soy una persona de
garra y de sentimiento, de no
querer perder nunca, de que-
rer ganar siempre y mi toreo
es así, de arriesgar al máximo,
yendo muy al límite y arries-
gando todo lo posible. Con esa
garra y esa transmisión mu-
chos dicen que hago un toreo es-
pectacular y me comparan mucho
con Manuel Benítez ‘El Cordobés’;
creo que no es así. Mi toreo es to-
talmente diferente, creo que mi
toreo es puro, con sentimiento
pero, claro, al no querer perder
y tener esa garra de querer ser
alguien en el toreo, siempre los
gestos que hago no son gestos
aprendidos, como un teatro, si-
no gestos que me salen, pero
porque quiero triunfar y porque
quiero ser el mejor. Creo que no
tiene nada que ver con ‘El Cor-
dobés’; ahora mismo mi toreo lo
podría comparar con toreros co-
mo Perera, que se arriman al má-

ximo y hacen disfrutar al públi-
co, solamente.

Hablando de tardes históricas
no se nos puede olvidar la de
Santander; hacía muchísimo
tiempo que no se cortaban
los máximos trofeos. Recor-
demos cómo fue esa tarde
donde surgió la magia del to-
reo a caballo, a cargo de un
esplendoroso Diego Ventura.

Fue una tarde muy impor-
tante la de ese fin de semana.
Para mí ha sido el mejor fin de
semana de toda la temporada;
el día de antes en Valencia ya
cuajé una actuación que rozó la
perfección, con un toro de Fermín
extraordinario. ‘Manzanares’ estu-
vo cumbre, creo que no se pue-
de estar mejor y ‘Distinto’, con
quiebros sin espacio ninguno
(puff), saliendo muy limpio. Lo
que pasa es que en Valencia lo
pinché, sino creo que hubiera
cortado otro rabo porque la fae-
na fue impactante. Al día siguien-
te, en Santander, tuve la suerte
de tocarme otro buen toro de

Fermín y de cuajarlo otra vez con
‘Manzanares’ increíble, de galo-
parlo de costado, dándole una
vuelta entera a la plaza, rema-
tarlo por los adentros con recor-
tes ajustadísimo por las tablas. Y
haciendo las cosas muy de ver-
dad y muy puras, lo que pasa que
en la bonita ciudad de Santan-
der acerté y le pequé un rejona-
zo por todo lo alto y cayó el toro
sin puntilla.

Mirando atrás en tiempo,
¿con quién te gustaría com-
partir cartel?

Ha habido rejoneadores
muy importantes. Ahora mismo
quizá el cartel que más me moti-
ve pueda ser en estos momen-
tos Pablo. Pero es que hay mu-
chos rejoneadores, te podría de-
cir Pablo, Moura, Ginés Cartage-
na, Álvaro Domecq… Te digo con
los que veo que hubiera habido
una competencia muy buena pa-
ra mí.

Diego, dime el toro que cre-
as que mejor hayas cuajado
hasta el momento.

El toro que quizás mejor
haya cuaja hasta el momento,
quizá haya sido el que te he co-
mentado antes de Valencia. Ese
día creo que fue muy importante,
fue una gran faena, desde el prin-
cipio hasta el final, con ‘Manzana-
res’ y ‘Distinto’, fue totamente in-
creíble. Creo que faltó el rematar-
la con la espada, pero este año
he cuajado otros varios toros im-
portantes.

Y para finalizar, me gustaría
que habláramos de una tarde
que, sin duda, no olvidarás: la
de tu presentación en esta
temporada en el coso man-
chego de Ciudad Real, donde
desorejaste por partida doble
a tus antagonistas en una
tarde bonita y para el recuer-
do, ¿verdad?

Pues recuerdo que me
quedé con un gran sabor de bo-
ca, la verdad, que disfruté muchí-
simo en la que era mi presenta-
ción en Ciudad Real. La corrida
sirvió muchísimo y recuerdo que
en esa época venía arrastrando
una mala racha: lo de ‘Manzana-

res’; días antes en Málaga me co-
gió un toro durísimo y me pegó
un porrazo increíble. Y, si te soy
sincero, no quería fallarle a la em-
presa ni a mi gente. Al día si-
guiente toreaba en Játiva y mi
apoderado me dijo que me quita-
rá del cartel, porque no podía con
mi cuerpo, pero hice el esfuerzo,
me infiltré y salí a torear y debo
de reconocer que en unas condi-
ciones fatales. Pero no quiero de-

fraudar a la gente y cuando
estoy anunciado en un sitio,
para no ir a la plaza tiene que
ser que me esté muriendo, si
no yo voy a la plaza. Recuer-
do que fui, quizá equivocada-
mente, porque no estaba al
cien por cien y corté tan sólo
una oreja en Játiva e hice el
esfuerzo pero venía de una ra-
cha muy mala. En Ciudad Re-
al, al encontrarme con dos to-
ros que me sirvieron y los ca-
ballos al gran nivel que estu-
vieron, me encontré muy a
gusto y, la verdad, disfrute
muchísimo.

Y para finalizar, hablemos
de una de tus verdaderas
pasiones como es el toreo
a pie. Creo recordar que en
el festival de la Puebla lo
bordaste, gusto y temple
son tus credenciales…

Sí, la verdad que lo to-
ree bien; ese toro lo cuajé
bastante bien (risas). Es una
de mis aficiones. El toreo a pie
me encanta y cada vez que
puedo las becerras en mi ca-
sa me bajo y las toreo, y siem-

pre estoy con el veneno de tore-
ar a pie. Este año también he te-
nido la suerte en Nimes de ba-
jarme también y pegarle unos
cuantos muletazos a un toro y
en el festival de La Puebla. Es una
de las cosas que me encanta,
muchas veces no lo hago por el
gran respeto que tengo a los ma-
tadores de a pie que, como es
normal, puede que se enfaden y
por respeto a ellos no lo hago.
Pero cuando puedo matar el gu-
sanillo pues lo mato y lo hago.

Muchísimas gracias y enhora-
buena por lo completa que ha
sido la temporada del 2009.
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Instantáneas de las Navidades en la comarca

Los diferentes municipios que conforman el
Valle de Alcudia y Sierra Madrona han dis-

frutado un año más de unas navidades en las
que han dejado a un lado los problemas deri-
vados de la crisis, sin olvidar nunca a quienes

está está perjudicando, y pasar unos días agra-
dables con la familia y participando en las dife-
rentes actividades organizadas por los ayunta-
mientos de todos y cada uno de estas localida-
des ciudadrealeñas.
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Redacción

El municipio de Almodóvar
del Campo cuenta desde este
viernes, 11 de diciembre, con un
digno portal web para el dominio
‘almodovardelcampo.es’, cuya
gestión corresponde al Ayunta-
miento de esta localidad ciuda-
drealeña y que, a través del con-
cejal Alberto López, ha sido da-
da a conocer en un acto celebra-
do en el Salón de Plenos Muni-
cipal.

El joven edil, responsable
de Nuevas Tecnologías en la ad-
ministración consistorial, explicó
que la presencia de la localidad
en Almodóvar del Campo debía
tener el sitio que le corresponde,
añadiendo que desde el comien-
zo de la presente legislatura es-
ta posibilidad, hecha ahora rea-
lidad, ha sido una preocupación
constante. Tras agradecer la “co-
laboración y esfuerzos desintere-
sados” del funcionario municipal
que hasta ahora se había veni-
do ocupando de esta tarea rea-
lizada de motu proprio, López
aseguró que ahora ha quedado
abierto un abanico de posibilida-
des gracias al nuevo diseño.

Doble objetivo
En este sentido, el conce-

jal ha referido el doble objetivo
que se perseguía a la hora de
planificar la nueva web. Por un
lado, “facilitar la labor al ciuda-
dano y que desde su casa pue-
da iniciar algunas gestiones sin
necesidad de que tenga que
trasladarse aquí a pedir informa-
ción o un formulario”, para lo
cual tiene la posibilidad de des-
cargarse en formato electrónico
los documentos que a este efec-
to se entregan en mano.

Y por otro lado, “darnos a
conocer en toda España, en
nuestra región y en el resto de la
provincia, para que se sepa cuá-
les son nuestras costumbres,
cuándo pueden visitarnos, o qué
fiestas tenemos”, aspecto éste
que se ha cuidado en las diver-
sas secciones relacionadas con
el turismo.

Una de las novedades que
más impresionará a los internau-
tas que recalen en esta página

‘www.almodovardelcampo.es’ es la página de Internet del Consistorio almodovareño

Almodóvar del Campo
renueva su espacio web
web es la posibilidad de dar un
paseo virtual a través de las ca-
lles de la localidad almodovare-
ña de la mano de Google Street
View, que se ha integrado en la
web para mayor comodidad del
usuario y que puede avanzar
prácticamente por la totalidad de
las calles, con giro horizontal en
360 grados y cierta inclinación
en vertical.

Por lo demás, Alberto Ló-
pez ha recalcado que este sitio
web del Ayuntamiento “no es co-
mo un libro impreso, que está
cerrado en sus contenidos, sino
que seguirá creciendo”, brindan-
do la posibilidad para ello a que
cualquier ciudadano o represen-
tante de asociaciones pueda
“aportar ideas y sugerencias”.

Totalmente accesible
A la hora de confeccionar

este nuevo sitio web por parte
del Grupo de Comunicación Ore-
tania, que también se encarga-
rá de su actualización constante,
se han cuidado detalles como la
accesibilidad para lo cual se han
seguido las normas estandariza-
das para garantizar la posibilidad
de acceso a personas con dificul-
tes de visualización. La página
web, de hecho, está capacitada
para ser interpretada por los na-
vegadores específicos que utili-
zan los usuarios con estos pro-
blemas.

Asimismo, aprovechando
el dominio se ha habilitado un
servidor interno de correo elec-
trónico que explota la posibilidad
de utilizar la expresión ‘@almo-
dovardelcampo.es’ en los corre-
os electrónicos (e-mai)l que uti-
licen los integrantes de la Corpo-
ración Municipal y los responsa-
bles de los diferentes servicios
municipales.

Básicamente, nuestros diseños
habilitan una doble barra de

menús de navegación, una corpo-
rativa y otra de servicios útiles pa-
ra que, de una manera muy senci-
lla, el internauta pueda acceder a
recursos que otras administraciones y entidades
ponen a su disposición, sin necesidad de despla-
zarse a sus respectivas webs. Entre una y otra
barra se encuentra el principal atractivo del dise-
ño: una ventana panorámica que de una manera
muy efectista reproduce un carrusel automático
de fotografías que se puede modificar a voluntad,
por conveniencia u oportunidad del momento,
pero que tienen en actos públicos y vecinos de la
localidad a sus principales protagonistas, de ahí
el atractivo para que los internautas locales espe-
ren a ver esa sucesión de imágenes. Y a uno de
sus lados, una breve presentación amable de
quién edita la web y, al otro, una somera descrip-
ción de la población, con la posibilidad de recurrir
a otros recursos en internet muy atractivos, como
'Google Street View'. En cuanto a la primera ba-
rra de menú es configurable totalmente, con in-
formación corporativa de los editores: noticias,
contacto, propuestas, actividades, idearios,... y
de la propia población, entendida como aporta-
ción desinteresada a los recursos turísticos que

ya están en marcha en el munici-
pio. Respecto a la segunda barra
de menú, es muy interesante en-
lazar a recursos sanitarios como
solicitar cita al médico, conocer la
farmacia de guardia, las previsio-

nes del tiempo, el estado de las carreteras, los
índices polínicos... Todo ello en apertura de nue-
vas ventanas que impidan perder la referencia
inicial de nuestra página. En cuanto al resto de
opciones se mostrarán ya en el cuerpo situado en
la zona de debajo, que variará dependiendo de la
opción de menú que pinche el usuario. Y todo
ello en un marco agradable de estilos y colores
que, en cualquier caso, es configurable al cien
por cien en función de las necesidades y gustos.
Nuestro trabajo se puede colgar en el alojamien-
to que tenga ya el cliente, aunque si no dispone
de ninguno, nos ocupamos de poner en marcha
todo lo necesario: desde la gestión de la contra-
tación del dominio con titularidad municipal, al
alojamiento que mejor se adapte a las necesida-
des, con actualizaciones permanentes y diarias
tanto de actividades de agenda como de docu-
mentos de gestión como, por ejemplo, el Perfil
del Contratante o ofertas laborales, dando incluso
un formato de redacción periodística si es preci-
so; todo, en 24 horas como máximo.

Diseños web
de Oretania
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